
пролетарии всех стран, соединяйтесь! инициативакатят Субботник
в музее

Свыше тридцати комсо
мольцев Алапаевска приняли 
участие в субботнике по бла
гоустройству музея под от
крытым. небом — музея на-
родного творчества в селе
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XIX1 СЧИТАЕМ НУЖНЫМ ОБСУДИТЬ
ВСЕСОЮЗНАЯ

ПАРТИЙНАЯ
КОНдРЕРЕНЦИЯ

На конференции нужно рас
смотреть вопрос о правах и 
гарантиях меньшинства, без 
которых нельзя рассчитывать 
на серьезное, принципиальное 
отстаивание своих позиций в 
ходе дискуссий. Очевидно, что 
идейные разногласия не дол
жны служить основанием для 
оргвыводов.

Предметом открытой пар
тийной дискуссии может 
стать и вопрос о многопар
тийности нашей политиче
ской системы, поскольку сре
ди членов КПСС существуют 
разные мнения на этот счет.

Считаем необходимым вос
становить ленинское понима
ние партийной печати, подчи
ненной не комитету, а всей 
организации. Редакционная

коллегия центральных пе
чатных органов партии дол
жна избираться съездом и 
быть подотчетной только 
съезду.

Полностью соглашаясь с 
необходимостью перестройки 
работы первичных парторга
низаций, считаем необходи
мым перестроить и деятель
ность руководящих органов 
партии, в том числе и выс
ших. Без этого нельзя возро
дить атмосферу открытости, 
свободу дискуссий, критики 
и самокритики. Для этого 
считаем нужным:

— сделать доступной для 
общего обозрения работу Пле
нумов ЦК КПСС и других ру
ководящих органов партии;

передать решение вопро-

Нижняя Синячиха. Здесь под 
охраной государства находят
ся памятники деревянного и 
каменного русского зодчест
ва XVII — XIX веков, в том 
числе несколько церквей.

Совместно с членами сель
ской комсомольской организа
ции ребята очистили терри
торию музея от мусора, про
ложили дорожки, засыпав их 
щебнем. Особенно хорошо 
трудились водитель Николай 
Мантуров, первый секретарь 
горкома ВЛКСМ Александр 
Домницкий, строитель МЖК 
Владимир Решетников и дру-

БАНК

ИНФОРМАЦИИ

НАСМЕНОВСКИИ

бытового обслуживания и дру
гих предприятиях города. К 
сожалению, крупные заводы, 
такие, как машиностроитель
ный, электроаппаратный, отка
зывают ребятам в приеме на 
работу. А ведь в первую оче
редь именно здесь юноши и 
девушки смогли бы выбрать 
себе профессию по душе, а
значит на всю жизнь.

Нижняя Тура.

пионерское лето

Вожатые

приеме КПСС

— покончить 
проводов на пе
фившихся

ухода со

руководителей,

практикой 
проштра-

постов, чтобы
это не порождало недоверия 
рядовых коммунистов и бес
партийных к партийному руко
водству;

— однозначно решить на кон-
ференции вопрос ликвида-
цни привилегий руководящих 
работников (спецбольницы, 
спецсанатории и т. д.);

всецело в ведение первичных 
парторганизаций.

Считаем необходимым ог
раничить возможность зани
мать руководящие посты в 
партии и государстве двумя 
пятилетними сроками, не до
пуская никаких исключений.

Избирать на руководящие 
посты должны не партийные 
комитеты, а собрания, конфе
ренции и т. д. Выборы долж
ны быть не только тайными, 
но и прямыми, нужно отка
заться от их многоступенча
тости.

Считаем необходимым осо
бо выделить вопрос о выборах 
на пост Генерального секре
таря ЦК КПСС, учитывая 
особую значимость этой дол
жности и особую власть, ко
торую она дает.

Следует принять решение, 
что выбирать Генерального 
секретаря должен съезд и 
только съезд:

— эти выборы должны быть 
тайными и прямыми, в них 
должны участвовать все деле-

гаты съезда;
— эти выборы, как правило, 

должны осуществляться на 
конкурсной основе, должно 
быть предложено несколько 
кандидатур;

— необходимо, чтобы эти 
кандидатуры предлагались об
ластными. краевыми, респуб
ликанскими парторганизациями
(на основе i 
обсуждения в 
организациях), 
руководящими

предварительного 
первичных парт- 

а не высшими 
органами пар-

трудовая четверть

Нужна ли
разнарядка
Идея была интересной. 

Она появилась несколько лет 
назад.

Сравнительно недавно в 
городе стали создаваться тру
довые отряды старшеклас
сников. фронтом их работ 
стали городские хозяйства. 
Принцип построения ТОСа по 
типу ССО. Предприятия от
неслись к школьникам без 
особого энтузиазма. Ведь не 
всякий руководитель решит-
ся взвалить 
хлопоты, да
ность тоже, 
разные

на себя такие 
и ответствен- 

Ссылались на
производственные

чит, около 20 часов подрост
ки предоставлены сами св
ое, — говорит Надежда Ла
рионова, инструктор горкома 
ВЛкСМ.

— Ноль райкома комсомо
ла здесь тоже немаловажна. 
Нодоор комиссаров, органи
зация соцсоревнования, идей
но-политическая работа •— 
всем этим занимается комсо
мол. Но многое перекладыва
ется на плечи педагогов, ко
торые едут туда вместе с ре
бятами.

— Процесс воспитания 
школьников должен быть не-

жет 
рах 
пост

этой
силу особой зна- 
должностн) мо- 

участие в выбо-
другими,

он будет выдвинут делегатами
съезда в к 
независимо того,
сроков до этого он

На конференции 
принять решение о

кандидата 
сколько 
занимал

нужно 
создании

комиссии по внесению изме
нений в Устав КПСС с учетом 
демократических перемен во 
внутрипартийной жизни.

Считаем, что- изменения в 
структуре партийного аппара
та должны состоять прежде 
всего в отказе от отраслевых 
отделов, не только хозяйст
венно - экономических, но н

Елена Шукшина, токарь меха
нического цеха Александр Бо
ков и многие другие.

В фонд памятника уже пере
числено 328 рублей. -Деньги 
продолжают поступать.

Свердловск.

опыт

трудности: план, мол, и про
чее. Но выход все же был 
найден, руководители выра
зили свое согласие, а некото
рые даже предоставили це
лые цехи. К примеру, на 
ВИЗе появился цех с обору
дованием для работы на нем 
школьников. Старшеклассни
ки 130-й школы ежегодно 
работают в одном из цехов 
другого завода. Число отря
дов росло — от пяти в 1984' 
году до 25, 68, 104 в после
дующие годы. Нынче, судя по

прерывным,
гения Ьатурина, учитель 
школы № 39 (в прошлом го
ду она возглавляла ЛТО 
« Чкаловец» и пользовалась 
большим ’ авторитетом у 
ребят.) — Мы, взрослые, 
должны научить их самоуп
равлению. Прежде всего важ
но правильно организовать
ТРУД- 
работ

всему ;
быть еще больше. 

Материальная

эта цифра ооещает

таком деле не 
несущественной, 
зать о том, что

сторона в 
может оыть 
И стоит ска- 
и деньги яв-

лялись стимулом для ребят. 
Предприятия нашли резервы, 
чтобы выплачивать школьни
кам сумму полной ставки 
при раиоте 4 — 6 часов.

Но остановимся на лаге
рях труда и отдыха. В прош
лом году в Свердловске их 
было сформировано 65. Од
нако это на 30 отрядов мень
ше, чем было, к примеру, в 
1985 году. Почему? Сельское 
хозяйство перестало нуждать
ся в помощи? Выясняется: 
отдел народного образования 
облисполкома из демократи
ческих побуждений сократил 
разнарядку на количество 
ЛТО. И желающих участво
вать в. этом деле поубавилось.
Хотя, как
заместитель

пояснила нам 
заведующего

облоно Р. Я. Свешникова, 
сама идея ЛТО предусмат
ривала фактор добровольно
сти. Даже обязательны заяв
ления от школьников, в ко
торых они, с согласия роди
телей, выражают свое жела
ние работать и отдыхать в 
ЛТО. А на деле?

— Не секрет, что во мно
гие ЛТО области старшеклас
сники едут без радости. Да 
и о каком энтузиазме может 
идти речь, если в большин
стве лагерей плохо организо
ван досуг. Ребятам нечем за
няться после работы. А ра
ботают они 4 — 6 часов, зна-

курирующих культуру, нау
ку.

В связи с предложениями 
ограничить время пребывания 
на одном посту двумя срока
ми принять специальные ре
шения, которые сделали бы 
невозможной своеобразную 
ротацию кадров, когда по ис
течении положенного време
ни руководитель переезжи
вался бы из высокого кресла 
в партийном комитете в со
ответствующее кресло в Со
вете и наоборот; установить 
определенный порядок, сог
ласно которому после истече-
ния положенного времени 
руководящий работник, если 
он не избирается на более 
высокую должность, должен 
возвращаться на прежнее ме
сто работы.

А. ПЕРМЯКОВ
(по поручению открытого 

партийного собрания 
кафедры философии 

и научного коммунизма 
Свердловского 

горного института).

гие.
В 

няли 
ны и

субботнике также при- 
участие ветераны вой- 
труда.

В. ВЛАДИМОВ.
Алапаевский район.

память

Исполнившим
ДОЛГ

и труд,
И отдых
При Нижнетуринском гор

коме комсомола начало рабо
тать общественное бюро по 
трудоустройству учащихся 
старших классов во время 
летних школьных каникул. Бю
ро возглавила секретарь го
родского комитета, заведую
щая отделом учащейся моло
дежи Ирина Пестова.

не подведут
В Тавде недавно прошел 

семинар пионервожатых и 
воспитателей, организованный 
городским комитетом комсо
мола. На нем были рассмот
рены итоги учебы пионерво
жатых, готовность педотрядов 
к пионерскому лету. Опытом 
своей работы перед собрав
шимися поделился вожатый- 
методист Николай Литвинов. 
Он уже в седьмой раз выез
жает работать старшим пио
нервожатым в пионерлагерь 
«Космический». Соответствен
но названию отряды здесь 
разделены на «экипажи», 
атрибутика и оформление —
тоже

Не 
ШИМ 
тель,

«космические».
первый раз едет стар- 
пиоиервожатым и учи-
член горкома

Ирина Дементьева.
ВЛКСМ
Она бу-

дет работать в пионерлагере 
«Огонек».

Но, пожалуй, самый краси
вый лагерь, расположенный 
в живописном месте на бере
гу реки Тавда, достался 
старшей пионервожатой, вы
пускнице СИНХа Галине 
Безъязычной. И название он 
носит тоже под стать—«Лес
ная сказка».

Вместе с лучшими пионер
вожатыми и воспитателями 
района в пионерские лагеря 
отправились и молодые вожа
тые - производственники, слу
шатели школы комсомольско
го актива.

Тавда.

Ежегодно получаетсяБывшие воины-афганцы, ра
бочие машиностроительного 
завода имени В. В. Воровско
го стали одними из активней
ших организаторов сбора 
средств на памятник советским 
солдатам, погибшим во время 
выполнения интернациональ
ного долга в республике Аф
ганистан. На заводе сейчас 
трудятся четверо ребят, вы
полнивших в свое время эту 
почетную миссию. Это слеса
ри-сборщики Юрий Гультяев 
и Сергей Васильев, ремонтник 
Василий Перфилов, маляр ре
монтно-строительного участка 
Павел Бадамшин.

Много труда вложили в но
вое и нужное дело другие 
комсомольцы: контролер ОТК

так, рассказывает она,
что молодые здоровые ребя
та почти целых три летних 
месяца слоняются без дела. 
«Отбыли» ни шатко ни валко 
школьную практику — и все.

Нынче, задумав создать это 
бюро, мы собрали на пред
приятиях города сведения о ко
личестве требующихся работ-
ников. Затем приглашали
школьников — ходили по шко
лам, по домам, — предложили 
им на выбор места работы, 
согласовали их трудоустройст
во с администрацией.

Сейчас уже свыше двадцати 
пяти старшеклассников рабо
тают в детских садах, на хле
бокомбинате, на комбинате

объяснить ребя-

Жсчитает Ев-

Для этого до начала 
отряд разбиваем на

бригады. ПГУ учитывают са
ми дети и ни в коем случае 
не воспитатели. Если кто-то 
халтурил в поле, то только 
отряд вправе сказать: «Ты 
нараоотал сегодня 3 часа<>. 
Чтобы избежать уравнилов
ки, делаем экран соревнова
ния. Оплата труда очень низ
кая. Поэтому многие стар
шеклассники предпочитают 
найти работу в городе. Наша
задача
там, что от их труда зависит 
качество овощей, которые мы 
будем есть зимой. Пока есть
такая низкая 
будут стоять

оплата, ЛТО 
на ребячьем

бескорыстии. И еще — вся
чески избегать стереотипов. 
Не нравятся бесчисленные
линейки — 
пионерские 
оборот.

отменить. А вот
костры на-

К сожалению, для боль
шинства ЛТО это остается 
идеалом. Далеко не все педа
гоги понимают, что такая об
становка должна быть нор
мой. Тогда и желающих по
ехать летом в ЛТО будет . 
больше. Надо заинтересовать 
старшеклассников не только 
морально, но и представить 
им фактически самим распо-
ряжаться заработанными
деньгами (оставить себе или 
перечислить на счет школы). 
Только тогда на полях кол
хозов будет работать необхо
димое селу число ЛТО, и, 
вероятно, не будет больше 
нужды в разнарядке... А по
ка формируются новые отря-
ды, которые 
по колхозам.

разъезжаются 
Как им будет

работаться в этом году?
О. КОРОБЕЙНИКОВА, 

студентка УрГУ.

«В «тумане» этом мы блуждаем
уже давно. А вот что нам мешало 

него в течение последнихвыйти из 
полутора лет неясно», пишет
работник Богдановичского горкома 
ВЛКСМ.

Материалы о проблемах создания
комсомольско-молодежных коллек-
тивов в Богдановиче, а также под-
борка рубрики «Резонанс», публи-
кация 
ства»

«Отягчающие обстоятель-

Дежурный по новостям
В. БЕЛОУСОВ.

ВТОРАЯ страница.
«Керамика учится быть искусством» — 

творчестве уральского керамиста Владимира
ТРЕТЬЯ страница.

материал о 
Миронца—

Фоторепортаж о- выставке декоративно-прикладного 
искусства школьников Свердловска, разговор о неустав
ных взаимоотношениях в воинских подразделениях —

Читайте ЧЕТВЕРТУЮ страницу.

800 квадратных метров жилья сдадут 
этом году строители колхоза «Красное зна
мя» Богдановичского района. Сейчас ими 
подготовлен к новоселью двухквартирный 
дом.

Одним из лучших среди строителей по пра-

ву считается Александр Балакин. Решением 
общего собрания колхозников его фотогра
фия занесена на Доску почета колхоза.

НА СНИМКЕ: молодой коммунист А. Ба
лакин.

Фото И. ВИНКОЛЯ.

51-64-81: предлагаю
По этому номеру телефона, что установлен в област

ном комитете BJIKCMf ежедневно с 10 до 18 часов лю
бой может высказать свои предложения и пожелания в 
адрес XIX Всесоюзной партийной конференции, обсудить 
Тезисы Центрального Комитета партии. Сегодня мы про
должаем публикацию поступивших предложений.

— Отработать механизм от
зыва депутатов Советов народ
ных депутатов., выборных пар
тийных работников, не оправ
давших доверие. Знаю, что та-
кие прецеденты практике

— По мере того, как вся 
власть будет действительно пе
реходить Советам, все насущ
нее будет вставать потреб
ность выбирать Председателя 
Президиума Верховного Сове
та СССР всенародно.

А. САЛТАНОВ, 
выпускник Свердловского 

горного института.

юсь на партийную конферен
цию, после которой, думаю,
перестройка 
пойдет полным

Полевской.

действительно 
ходом.

В. ЯНБАЕВ, 
пенсионер.

случались, но, на мой взгляд, 
делается это слишком редко и 
непродуктивно.

— Назрела острая необходи
мость создать либо экологи
ческую милицию, либо какую- 
то независимую комиссию по 
защите окружающей среды, 
так как отвечающие за охрану 
природы организации не соот-

— Партия должна быть ру-
ководящей направл яюш,ей
силой общества. И она тако
вой будет в действительности, 
если всем гражданам предо-

— Снять милицейские наря
ды в горкомах, обкомах пар
тии, горисполкомах и облис
полкомах. Иначе получается, 
что охраняем слуг народа от 
народа. Те, кто хочет погово-
рить с работниками 
партийных органов,

аппарата 
должны

стазить демократические иметь возможность прямо ид-

ветствуют 
ниям.

— Для 
циальной

нынешним требова-

В. БУЛАТОВ, 
экономист.

восстановления 
справедливости от-

права и свободы. Причем не 
только предоставить, но и га
рантировать. А это положе
ние требует разработки и при
нятия Верховным Советом при 
широком всенародном обсуж
дении таких законов: Закон о 
печати, Закон о митингах, ше
ствиях и демонстрациях, За-

— Ответственные партийные 
работники не могут избираться 
депутатами Советов народных 
депутатов.

Коллектив Свердловской

менять льготы, которыми не
обоснованно пользуются ра
ботники партийных, профсоюз
ных, комсомольских органов.

— Отменить все разнаряд
ки при приеме в партию.

кон политических союзах.
Причем эти вопросы должны 
решаться комплексно, так как 
одна свобода без другой не 
может быть полностью реали
зована.

p. УШНИЦКИЙ, 
• студент Свердловского 
юридического института.

— Меня беспокоит халатное 
отношение многих к своим 
обязанностям. Если перестрой
ка наберет силу и мощь, то 
бездельникам жить будет 
очень неуютно. Очень наде-

конфликтная ситуация

междугородной 
ной

— Вопрос о

телефон- 
станции.

комсомоле
как об общественно-политиче
ской организации на конфе
ренции следует рассмотреть 
отдельно. При обсуждении не
обходимо четко разграничить 
функции ВЛКСМ в решении со
циально - экономических сто-

— Сделать достоянием глас
ности и отработать более де
мократичные формы выдви
жения кандидатур для награж
дения орденами и медалями. 
Решение этих вопросов долж
но быть предоставлено толь
ко трудовым коллективам.

— Установить возрастной 
ценз для работников высших 
партийных и советских орга
нов страны — 60 лет.

рон жизни общества.
Работники аппарата
Каменск-Уральского 

горкома ВЛКСМ.

— Избирать состав партий
ных органов на один срок пря
мым тайным голосованием.

— Разъяснять трудящимся 
необходимость создания раз
личного рода фондов, как, на
пример, фонда культуры и т. д.

Н. БАКУТИНА, 
экономист Свердловского 

кустового вычислительного 
центра.

Обещания сыпались из уст управляющего объединением 
«Свердловскстройтранс» Валерия Федоровича Белоуса, как 
из рога изобилия:

— Через неделю сделаем перерасчет и выплатим недодан
ные вам деньги... В понедельник пересмотрим положение о 
премировании... В ближайшее время решим вопросы, связан
ные с бытовыми условиями...

Но водители не расходились. Перебивая друг друга, они 
все задавали и задавали волнующие их вопросы. Накипело 
за долгие годы.

А началось все в пятницу, 10 июня. С утра в редакции 
газеты раздался телефонный звонок, и встревоженный жен
ский голос сообщил:

— У нас забастовка! Приезжайте скорее.
Далее хронология событий, развернувшихся в тот день 

на АТП № 19 объединения «Свердловскстройтранс», приво
дится по блокнотным записям.

ТОЧКА
КИПЕНИЯ

11 часов 15 минут. Я на ав
тобазе. Около двухэтажного 
кирпичного здания конторы 
толпится народ.. Через откры
тые настежь ворота просмат
ривается внутренний двор ба
зы, до отказа забитый грузовы-

Сегодня сухо — кругом пыль,

ственная в своем роде сточная 
канава, потому что нечисто
там стекать просто некуда. 
Вот и черпают водители грязь 
ведрами, когда яма начинает 
переполняться. А вместо вы
тяжной вентиляции до смешно
го миниатюрные отверстия в 
крыше.

— Чего орешь?! Дай мне 
ответить.

КПСС: — Для меня это собы
тие было неожиданностью, Я 
сожалею, что не познакомился 
с коллективом раньше. Прав
да, мой секретарский срок не
велик — полгода. До этого 30 
лет работал на железной до
роге, много общался с рабо
чими. И что мне бросилось в 
глаза: никогда не попадал в 
такую обстановку. Какая-то 
апатия, иждивенческое на
строение.

решив эти вопросы келейно, 
без нашего на то согласия, 
как в былые времена застоя. 
Таким образом только 19 ав
тобаза недополучила во вто
ром квартале 52 тысячи руб
лей из фонда заработной пла
ты.

Такая же картина складыва- 
гся и с бензином. Мы недо-

машинами, ни одна из
них не вышла сегодня в рейс.

Импровизированный «круг
лый стол» под открытым не
бом. Собралось человек шесть
десят. Директор АТП № 19 
Владимир Александрович Ус
пенский стоит чуть в стороне.
Он угрюм

Вопрос: 
почему вы 
в рейс?

и молчалив.
что же произошло, 
не выехали сегодня

Ответы посыпались почти от- 
новременно со всех сторон. С 
трудом успеваю записывать.

— Зарплата 
почти в два раза, 
я имел и триста и 
май дали только 
Причем машина, 
работаю, самая 
у нас — «Татра».

уменьшилась 
Если раньше 
более, то за 
169 рублей, 
на которой 

рентабельная

— Да вы посмотрите, ■ ка
ких условиях мы трудимся.

завтра дождь без сапог
здесь делать нечего. В боксах 
нет вытяжки, люди травятся 
выхлопными газами. Нет мой
ки для машин. Моем ведрами.

— У нас на всю базу, на че
тыреста человек водителей, 
только три умывальника с хо
лодной водой. Нет обыкновен
ной бытовки, где можно было 
бы переодеться.

— А «горючка»! Сколько 
нам ее дают? Лишь бы доехать 
до объекта и обратно.

— Нашу базу еще называют 
кружком «Умелые руки», Из 
плохих машин делаем более- 
менее. И вообще к нам отно
шение, как к пасынкам. Вот 
и сегодня с утра звонили уп-
равляющему пока никого
нет, а прошло уже четыре ча
са. Считают, что побузим и ус
покоимся.

11 часов 45 минут. Знаком
ство с территорией автобазы. 
«Экскурсоводами» вызвались 
быть человек пятнадцать. Здесь 
есть что посмотреть.

Бокс для техосмотра, Един-

12 часов 
подъехал 
единением 
чальник уп;

15 минут. Наконец 
управляющий объ- 
В. Ф. Белоус и на- 

равления механиза-
ции и транспорта «Главсред- 
уралстроя» Г. А. Дудко. Их
встречают в тесном 
будущей столовой 
которую строят уже

Часть водителей в 
местилась, потому и

павильоне 
автобазы, 

лет шесть.

зал не по
толкаются

на улице, с любопытством за
глядывая в окна — а что там 
происходит? А происходят со
бытия значительные, неорди
нарные. Никогда еще эти сте
ны не видели столь ответст
венных работников. Ведь чуть 
позже подъехал и первый сек-
ретарь Железнодорожного
райкома партии Борис Ивано
вич Колесников.

Разговор пошел нелицепри
ятный, жесткий. Вопросы, во
просы, вопросы. Белоус и Ус
пенский не успевают отвечать. 
Вдруг директор автобазы сры
вается и кричит на одну из 
женщин;

Страсти накаляются, в адрес 
друг друга летят взаимные уп
реки. Разговор обещает затя
нуться до вечера. В конце кон
цов принимается компромис
сное решение—водители долж
ны четко сформулировать свои 
вопросы и задать их через до
веренных лиц работникам глав
ка и объединения.

Прошло два с половиной ча
са. Водители не торопясь вы
ходят из павильона, беседуют 
между собой. День сорван. 
Только прямые убытки соста
вили 13 тысяч рублей. Выез
жать на объекты, которых у 
автобазы 225, уже поздно, Ин-

Ту форму протеста, которую 
водители избрали, считаю не
правильной. Ведь они ни разу 
не обратились за помощью в 
райком или райисполком. Мы 
им, конечно, помогли бы. Не 
снимаю ответственности за про
исшедшее и с руководства ав
тобазы, с его партбюро. Они, 
к сожалению, не владели ситу
ацией, пустили на самотек бы
товые вопросы. Так что спрос 
с них будет строгий, партий
ный.

получили 
квартале 
совсем не

от главка в этом
1300 тонн. Скоро

жать в рейсы. А бензин есть— 
это может подтвердить това
рищ Дудко, но его раздали 
строителям. С чем же, спраши
вается, я поеду на автобазы, 
случись подобное ЧП.

тересуюсь 
ков этого 
ния.

Алексем

мнением участни- 
необычного собра-

КАЗАНЦЕВ, води-
тель «Татры»: — Не верю я их
обещаниям. Наелись мы 
Ничего не изменится, 
раньше был энтузиазм,

ими.
Если 

люди

15 часов. Действие продол
жается. В каоинете директора 
автобазы собираются все ру
ководители. Разговор начисто
ту, но за закрытыми дверями.

В. Ф. БЕЛОУС: — Забастовка 
для нас была тоже неожидан
ностью. Хотя, чего скрывать, то 
положение, которое сложилось 
на АТП № 19, не исключение.

Беседу прерывает телефон
ный звонок. Звонит первый за
меститель начальника «Глав- 
средуралстроя» А. И. Лукач. 
«Радостная» весть — «наш
лись» 300 тысяч рублей из 
фонда заработной платы...

16 часов 10 минут. Мы поки
даем АТП № 19. Водители все
еще толпятся
базы,

на территории
заполненной до отказа

автомашинами. Они смотрят 
нам вслед: с надеждой, а мо
жет, с недоверием?

НЕОБХОДИМОЕ ПОСЛЕ-
Волнения могут вспыхнуть

верили, что автобаза будет 
лучшей в тресте, сами шли на 
субботники, то теперь — увы. 
А эта забастовка для того, 
чтобы привлечь внимание к на
шему бедственному положе
нию.

Борис Иванович КОЛЕСНИ
КОВ, первый секретарь Же-

на других автобазах. Мы от 
этого не застрахованы. Причи
на, как мне кажется, везде 
одна — фонды заработной 
платы и материального поощ
рения были урезаны. Вина в 
этом экономического управле
ния главка. Конкретно на
чальника Анатолия Ивановича

СЛОВИЕ. Забастовка закончи
лась, но вопросы, которые она 
высветила, остались открыты
ми. Разрешатся ли они, не по
тонут ли в море приказов и 
распоряжений, как прежде? Ре
дакция газеты берет под 
контроль автобазу № 19.

лезнодорожного
Коробицына. Они

райкома ванно занизили
необосно- 

нормативы, Свердловск,
Б. ЯРКОВ.
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Прогулки 
в «тумане» 
пассивности

В «тумане» этом мы блуж
даем уже давно. А вот что 
нам мешало выйти из него в 
течение последних полутора 
лет — неясно.

Именно столько прошло 
времени после того, как мы 
на последней отчетно-выбор
ной комсомольской конферен
ции горячо и гневно говорили 
о наших недостатках и о 
том, как мы их будем устра
нять. Еще бы, ведь половина 
наших обязательств была не 
выполнена, а часть их вооб
ще невыполнима.

Это касается прежде всего 
такого пункта постановления, 
как решение создать 60 КМК 
дополнительно к 60 существу
ющим. А создано было все
го... девять.

Трезво оценив обстановку, 
мы согласились с тем, что 
есть возможность создания 
лишь 25 КМК, но на сегод
няшний день их образовано 
лишь три.

Нет, на сей раз дело «тор
мознули» секретари комсо
мольских организаций пред
приятий. Это В. Галимов с 
фарфорового завода, Р. Хаки- 
мжанова — из управления бы
тового обслуживания населе
ния, В. Конева — огнеупор
ный завод.

На последнем пленуме гор
кома ВЛКСМ за пассивную 
работу многие комсомольские 
работники получили взыска
ния. О пассивности, безответ
ственности комсомольцев го
ворит и тот факт, что даже 
пленум горкома комсомола, 
о котором идет речь, приш
лось переносить из-за отсут
ствия кворума.

На пленуме было поддержа
но решение Бюро ЦК ВЛКСМ 
о том. чтобы рекомендовать 
каждой комсомольской орга
низации пусть маленькое, но 
конкретное дело.

По обсуждаемому вопросу 
было принято постановление. 
Если мы будем выполнять его 
так же пассивно, как поста 
новление XIX отчетно-выбор
ной конференции, то из этого 
«тумана» нам уж точно не 
выбраться.

Л. ФИЛАТОВ, 
зам. заведующего 

отделом комсомольских 
организаций горкома 

ВЛКСМ.
Богданович.

образование: перестройка на деле 

4. КОМПЬЮТЕР 
ДЛЯ СТУДЕНТА

Свердловский инженерно-педагогический институт. Он уже 
провел пять выпусков на дневном и три выпуска на заоч
ном. Какими усилиями это далось? И вообще, какие внут
ренние процессы происходят в вузе, еще вчера звавшем
ся самым молодым и единственным в стране? Как реализо
вать решения февральского (1988 г.) Пленума ЦК КПСС?

Несколько вопросов было задано преподавателям и сту
дентам вуза. Первые мнения уже были опубликованы в на
шей газете — «Спрашивайте, мальчики» Константина Свид
лера (1 июня), «Что в поле зрения социолога» T. Н. Юди
ной (4 июня), «Тридцать девять учеников Томаса Додиани» 
Т. Л/. Петуховой (7 июня).

Сегодня продолжаем наше исследование. Итоги подведет 
ректор Свеодловского инженерно-педагогического института, 
делегат XIX Всесоюзной партийной конференции Евгений 
Викторович Ткаченко. Ждем ваших писем и вопросов к нему.

Не так давно я случайно 
оказался свидетелем ответа 
пятикурсницы одного круп
ного московского вуза на эк
замене по информатике. То, 
что показанные знания были, 
мягко говоря, скромными, ме
ня не удивило. Такое быва
ет везде и, к сожалению, не 
так уж редко. Но когда пос
ле экзамена выяснил, что за 
пять лет учебы она всего два 
раза(’) имела доступ к вычис
лительной технике, то в пол
ной мере оценил героизм, 
проявленный этой студент
кой в изучении компьютер
ной науки без компьютера.

Может быть, не стоило бы 
так драматизировать ситуа
цию и приводить этот при
мер. Но беда в том, что сту
дентка заканчивает факуль
тет педагогического профи
ля, будет работать в школе 
или в профтехучилище (воз
можно, преподавать инфор
матику). А сейчас повыше
ние результативности учебно
го процесса в значительной 
степени связано с примене
нием вычислительной техни
ки.

Вот лишь некоторые нап
равления компьютеризации 
обучения: разработка и при
менение специальных обучаю
щих программ по различным 
дисциплинам, предоставление 
учащимся прикладного прог
раммного обеспечения для 
проведения расчетов при ре
шении достаточно сложных 
задач, контроль знаний, те
стирование для выявления 
психологических особенностей 
Обучаемых, использование 
компьютерных систем тексто
обработки и графиков для 
подготовки учебного материа
ла, организации и управле
ния учебным процессом. Для 
профтехучилищ важным нап
равлением является примене
ние компьютеризированных 
тренажеров для развития у 
учащихся профессиональных 
навыков.

Понятно, что такое много
образное применение компь
ютеров требует специальной 
практической подготовки сту

Каким должен быть КМК? Сколько их может 
быть на предприятии? А в городе, области?

В каких случаях настоящее дело может пред
стать пассивностью, а показуха — делом? Об этом 
наш разговор-

Призыв Богдановичского 
горкома комсомола, выдвину
тый на IV пленуме горкома, 
«поднажать» секретарям за
водских комитетов в работе, 
споров не вызывает.

Правда, уж очень режет 
глаза и слух признанный все- 
таки взятым «с потолка» пункт 
постановления XIII конферен
ции «создать 60 комсомольско- 
молодежных коллективов до
полнительно к 60-ти сущест
вующим». Дело, как говорит
ся, давнее, но вот задумался 
я о том, откуда богданович- 
ские комсомольцы взяли но
вую цифирь — 25? Проведен 
объективный анализ положе
ния дел? Вполне возможно, во 
всяком случае, обижать недо
верием их не хочется. А вот 
поглядеть, как поживают сей
час КМК, любопытно. Жива ли 
инициатива, выдвинутая кем- 
то уже давненько, как она се
бя чувствует, не хворает ли?

С этим и направился на 
Богдановичский фарфоровый 
завод, ведущее предприятие 
города. Не только масштабы 
влекли сюда, но главным об
разом то, что Валерий Гали
мов, секретарь комитета ком
сомола завода, схлопотал вы
говор за пассивность, ведь к 
тому времени, когда прово
дился пленум горкома, на 
БФЗ не было ни одного ком
сомольского коллектива.

Судя по настроению Гали
мова, к выговору он отнесся 
спокойно, нет, не равнодуш
но — спокойно.

— Зачем «выдувать» КМК? — 
вопросом на вопрос ответил 
он.— Не было тогда у нас их, 
вот я и написал «КМК — нет». 
Сейчас появилось три, а зна
чит, сегодня я напишу «КМК— 
три». Не пять, не десять, а три, 
потому что их три. Это же яс
но как день.

Галимов считает, что бро
саться сломя голову за чьей- 
то инициативой, которая в оп
ределенных условиях работа
ет «на все сто», а в услови
ях иных пробуксовывает, глу
по.

Молодежь, приходящая на 
завод, как, впрочем, и на боль
шинстве предприятий, расса
сывается по разным трудовым 
коллективам. Дополнительно 
к полученной специальности

дентов педагогических специ-. 
альностей. «Бумажная» ин
форматика здесь бесполезна. 
В Свердловском инженерно
педагогическом институте, ко
торый выпускает специали
стов по обучению молодежи 
рабочим профессиям (инжене
ров-педагогов), подготовка 
студентов в области учебной 
информатики является общей 
заботой всего коллектива.

Некоторые мой коллеги из 
других вузов считают, что 
СИПИ сказочно богат персо
нальными компьютерами. На
верное, это преувеличение, но 
тем не менее благодаря уни
кальности профиля подготов
ки специалистов нам удалось 
получить разнообразную вы
числительную технику не 
только сегодняшнего дня, но 
и перспективную. И все же 
главное не это. «Компью
тер — для студента!» — вот 
цель кафедр. Ее достиже
нию способствует целая си
стема компьютеризации обу
чения, которая из года в год 
расширяется и развивается. 
В систему входит использо
вание компьютера на лекци
ях. практических и лабора
торных занятиях, курсовом и 
дипломном проектировании, 
при самостоятельной исследо
вательской и конструкторской 
работе, в учебной педагоги
ческой деятельности студен
тов.

Система направлена на 
формирование умения и пре
доставление студентам разно
образных моделей использо
вания компьютеров в обуче
нии. Все начинается с перво
го курса, когда в течение го
да изучается информатика. За 
60 часов «контактного» вре
мени с компьютером студен
ты осваивают современные 
системы программирования, 
работают с базами данных, 
графическими редакторами, 
системами текстообработки, 
знакомятся с другими инфор
мационными технологиями. 
Здесь же студенты сталкива
ются с ролью обучаемых с 
помощью компьютеров. Конт
роль знаний по физике, обу
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надо иметь трудовые навыки, 
а их можно накопить, лишь 
работая рядом с опытными 
специалистами. В этом случае, 
при желании «выдуть» высо
кую цифирь КМК или, ска
жем, поднавеять «тумана» ак
тивности, вполне возможно, 
помечая галочкой коллекти
вы, где треть «молодежи» пре
тендует на почетное звание 
«ветеран труда».

Другой путь — искусственное 
создание молодежных бригад. 
В состоянии ли они хотя бы 
на равных работать с други
ми коллективами? Не всегда 
и не везде. Путь этот может 
привести к ухудшению мо
рального климата в бригаде, 
производственной «лихорад
ке», срывам.

На фарфоровом заводе не 
пошли ни по одному из этих 
изначально ошибочных путей. 
Не оттого ли комсомольская 
работа на предприятии, пред
став хиленькой, привлекла 
внимание, а затем и негодо
вание горкома?

Последнее время мы много 
говорим о единстве слов и 
дела, но не выходит ли так, 
что, когда дело действитель
но доходит до дела, то сло
ва, отражающие истинное по
ложение вещей, не вызывают 
у нас восторга и чувства удов
летворения, к которым мы 
очень привыкли?

Попробуем разглядеть в 
«тумане ■ пассивности» завод
ского комсомола то пусть не
большое, но конкретное депо, 
о котором как раз говорилось 
на пленуме.

Комсомольско - молодеж
ный коллектив, возглавляемый 
Еленой Кудрявцевой, появил
ся в живописном цехе завода 
совсем недавно. Появился 
очень просто и естественно: 
все девчата во время учебы' 
в училище проходили здесь

чение по физиологии, тести
рование по психологии — boY 
первые модели компьютери
зации обучения.

Полученные на первом кур
се .знаний поддерживаются и 
развиваются дальше* при изу
чении математики (особенно 
вычислительной), микропро
цессорной техники, техниче
ских средств обучения (конеч
но, компьютеризированных), 
различных дисциплин инже
нерного хаоактера. На пятом 
курсе студенты изучают спе
циальный курс по методике 
преподавания информатики, 
что дает им возможность пре
подавать эту дисциплину пос
ле окончания института (есть 
случаи, когда наши выпуск
ники занимаются только 
этим). В общем получается, 
что каждый студент, так ска
зать, в обязательном порядке 
должен провести за компью
тером около 130 часов.

Другая часть системы ком
пьютеризации учебного про
цесса хотя и не является обя
зательной, но вызывает жи
вой интерес у многих студен
тов. Прежде всего это по
мощь профтехучилищам в 
проведении занятий по ин
форматике и экскурсий в 
дисплейные классы институ
та. За два года у нас побыва
ло 8 тысяч учащихся и со 
многими из них занятия про
водили студенты. Без сомне
ния, это принесло пользу 
тем и другим.

Другое направление само
стоятельной работы студентов 
с компьютером — участие в 
разработке обучающих прог
рамм и для института, и для 
профтехучилищ. Несколько 
таких студенческих программ 
демонстрировалось на ВДНХ 
и на выставке в Польше. 
Часть программного обеспе
чения Для учебного процесса 
разрабатывается студентами 
в рамках Комплексной прог
раммы научно-технического 
прогресса стран-членов СЭВ.

Третье направление — ин
дивидуальная целевая подго
товка студентов в области 
учебной ‘информатики, кото
рая началась с этого года и 
связана с обучением разра
ботке технологий компьюте
ризированного обучения их 
программной поддержки.

Конечно, в нашем институ
те есть проблемы — и с тех
никой, и с программным 
обеспечением. Сама система 
подготовки в области инфор
матики непрерывно меняется, 
но главный принцип неизме
нен: «Компьютер для студен
та!». Поэтому те выпускники 
шкод и профтехучилищ, кото
рые проявляют интерес к ра
боте с компьютером, к при
менению вычислительной тех
ники в обучении, могут реа
лизовать свой потенциал в 
Свердловском инженерно-пе
дагогическом институте.

В. ЛАРИОНОВ, 
заведующий кафедрой 

вычислительных мето
дов и программирова

ния СИПИ. 

практику, а после окончания 
ПТУ решили не расставаться.

План бригада выполняет, хо
тя сверхплановые проценты 
не ахти какие высокие. Ну, 
высокая производительность 
на конвейере — дело нажив
ное.

Есть у бригады и общее де
ло за стенами завода, девча
та помогают ветеранам вой
ны и труда, в разное время 
работавшим не предприятии. 
«Никто нас не заставляет де
лать это,— говорит бригадир,— 
девчата: Таня Стерлева, Ирин
ка Мухамедшина, Света То
карева, Лена Уголькова, наш 
групорг, да вся бригада по
могает пожилым людям от 
чистого сердца. Мы не дума
ем о том, что отдаем какой- 
то долг. Мы получаем! Жиз
ненный опыт, просто челове
ческую доброту».

В том, что девчата делают 
и как делают, можно усмот
реть закономерную гибель 
пресловутого «комсомольского 
поручения», что навязывалось, 
требовало отчета и соответст-
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На XX съезде ВЛКСМ было решено 

пересмотреть содержание деятельности 
комсомольско-молодежных коллективов, 
ведь сама суть КМК не в их количестве, 
а в увеличении реальной отдачи от их де
ятельности.

Сейчас численность молодежных бригад 
в целом по области снизилась вдвое про
тив цифр двухлетней давности. Никто из 
работников обкома, никакого наказания не 
понес за это, нами тоже не был наказан 
ни один областной горком или райком.

Считаю, что планировать создание КМК— 
дело хлопотливое, да в общем-то и не 
нужное. Будет их создано в Богданович- 
ском районе 25 или 20 — сути дела это 
не изменит.

А суть дела очень хорошо поняла и от
метила Татьяна Табатчикова, работница 
Богдановичского фарфорового завода, 
член молодежной бригады. Нужны настоя
щие, живые КМК. «пусть их будет мало, 
но зато действительно молодежных, 
боевых».

Работать КМК должны на основании 
договора, заключенного с администрацией 
предприятия, где определены цели, задачи 
КМК, права и обязанности договариваю-

щихся сторон. Вполне возможно создание 
временных коллективов, но, пожалуй, 
главное — это скорейший переход на 
прогрессивные формы организации и опла
ты труда. Подряд дает прямую зависи
мость коллективного заработка от конеч
ных результатов работы. Молодежь хоро
шо понимает это и немало тому примеров: 
постоянно перевыполняет задание комсо
мольская бригада Сергея Чупина, рабо
тающая в металлургическом цехе на Крас
ноуральском медеплавильном заводе, иа 
Богословском алюминиевом заводе все 
КМК переводятся на хозрасчет, а это по
казатель их силы.

Хотелось бы предостеречь комсомоль
ских работников и от другой крайности: 
раз не спрашивают больше за работу с 
КМК — пустим все на самотек. Горкому 
комсомола необходимо не спрашивать с 
комитетов комсомола предприятий количе
ство молодежных бригад, а учить, объяс
нять преимущества этой формы труда, по
могать в организации таких коллективов.

В. ХРИПУШИН, 
инструктор отдела рабочей 

и сельской молодежи обкома 
ВЛКСМ.

моя Родина — СССР
Москва. На ВДНХ СССР в павильоне 

»Товары народного потребления и услуги 
народу» открылась новая экспозиция »То
вары и услуги для детей и молодежи». 
Здесь выставлены образцы детской мебели, 
выпускаемой отечественной промышленно
стью, демонстрируются образцы обуви и

одежды с учетом' возраста детей, сезонно
сти. рода занятий. Здесь можно увидеть 
интерьер игротек для детских яслей, са
дов, Домов ребенка и детских домов.

Специальный раздел посвящен товарам и 
услугам для молодежи.

НА СНИМКЕ: большой интерес у юных 
посетителей вызывают персональные 
компьютеры.

Фотохроника ТАСС.

СТОЯ у зарешеченного 
окна камеры, Паршу

ков напряженно следил, кан 
работник милиции перебирал 
содержимое его сумки. Со
ставляя протокол обыска, ми
лиционер вытаскивал одну 
вещь за другой. Вот он вы
тащил две компакт-кассеты, 
бутылку вина, целлофановый 
пакет с бутербродами. Про
тянул руку во внутреннее от
деление сумки... Паршуков 
плотнее придвинулся к ре
шетке, прижался к ней лбом. 
Кривая ухмылка сменилась 
жестким взглядом. «Эй, ты 
там! Полегче. ’У меня деньги 
в сумке — шесть рублей. Гля
ди, если пропадут!»

Какой резкий вираж! Еще 
недавно он шел на дискотеку, 
намереваясь с толком истра
тить эти два трояка, а теперь 
мечется в вонючей и грязной 
камере. Паршуков был зол 
на работников милиции: в та
кой чистой одежде посадили 
в такую грязь. Пара дней, и 
от его нового костюма оста
нутся одни воспоминания. 
Прокручивая в сознании цепь 
недавних событий, он вдруг 
вспомнил, что его третья маг
нитофонная кассета, проиг
ранная в карты, так и оста
лась у того пацана, который 
первым убежал в этой стычке. 
Одно к одному. Паршуков от 
таких тягостных переживаний 
помрачнел. Неприятные мыс
ли цеплялись одна за другую. 
Сол, видимо, недолго. Балкон 
в квартире остался открытым. 
Пока мать приедет — двадцать 

венно отношению «выполня
лось».

Татьяна Табатчикова работа
ет вместе с девушками, но 
на заводе она не новичок, бо
лее того, Таня в прошлом — 
секретарь комсомольской ор
ганизации живописного цеха.

С наставником бригаде, счи
тай, повезло.

«Я — за настоящие комсо
мольские коллективы,— гово
рит Татьяна,— пусть их будет 
мало, но зато действительно 
молодежных, боевых. Сорев
нование тогда будет честное. 
Вот еще материально его под
крепить бы надо. Почетные 
грамоты, которые нам уже и 
вывешивать некуда — нет ме
ста, заменились турпутевками. 
Но путевка победителю вру
чается одна, а нас — двена
дцать. Награждать, конечно, 
нужно всю бригаду».

Полностью поддержу Тать
яну, поощрение победителя — 
дело важное. Инициатива дол
жна быть выгодной.

Как в этом случае поведут 
себя комсомольские работни
ки, решать, конечно, не нам. 
Это сугубо их дело, пусть 
думают сами. Правда, в раз
говоре со мной Валерий Гали
мов высказал вот такую 

этюд в мрачных тонах
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раз обкрадут. Он курил одну 
сигарету за другой.

Вдруг в памяти всплыл 
Дмитриев. Его испуганное, 
смятенное лицо в последний 
момент, когда он ударил его 
ножом в сердце. А ведь си
дел сначала спокойно и нагло 
смотрел ему, Паршукову, в 
глаза, как будто ничего не 
боится. Это-то его и взбеси
ло. Другие, игравшие с ним 
в карты, как увидели нож — 
сразу разбежались, прихватив 
своих девчонок. А этот сидит 
как ни в чем не бывало, да 
еще с гонором: «Зачем деву
шек распугал?». И так смотрел 
на него презрительно. Сам 
виноват. Убежал бы — ходил 
сейчас живой, а не лежал в 
могиле. Да ему еще жизнь 
испортил, под статью самого 
тяжкого преступления подвел, 
Паршуков даже сейчас не ис
пытывал никакой жалости к 
убитому. Конечно, ему было 
не по себе. Одно дело, когда 
идешь на грабеж, и совсем 
другое дело, когда называют 
убийцей. Ведь и срок нема
лый. Если не признают убий
ством при отягчающих обсто
ятельствах, где наказание от 
8 до 15 лет лишения свободы 
или смертнее казнь, то дадут 

мысль. Может быть, отжили 
свой век ценные подарки, 
что вручаются в виде поощре
ния передовикам, победителям 
соревнования? Не стараемся 
ли мы упрятать ненужный, 
ложный стыд перед наличны
ми деньгами в корпуса радио
приемников, фотоаппаратов, а 
то и вовсе мало кому нужных 
настольных ламп или подста
вок под авторучки? Что пло
хого будет в том, если брига
да-победитель, каждый ее ра
ботник, получит в конце года, 
допустим, обычный конверт с 
обычными деньгами?

Конечно, это далеко не 
единственная проблема у за
водского комсомола. Главное— 
то, что все острые вопросы 
Галимов не спешит решать 
лично сам, ведь нужно посо
ветоваться со своими помощ
никами в цехах. Они подска
жут верное решение — сами 
заинтересованы в этом. Найти 
единомышленников, настоя
щих помощников — дело не
простое, может, поэтому КМК 
на фарфоровом не растут, как 
грибы после дождя?

Валерий Галимов получил 
выговор за прогулки «в тума
не пассивности». Но в другой 
туман—показушной активно
сти—шагнуть не пожелал. На 
*<ой взгляд, все-таки тут боль
ше от победы, чем от пора
жения.

С. НОХРИН.

от 3 до 10 лет, как за убий
ство без отягчающих обстоя
тельств. Паршуков считал: да
дут 10 лет, когда освобо
дится, ему будет 33 года. Мно
говато, если учесть, что всего 
лишь полгода погулял после 
семи лет отсидки на свободе. 
Ну ничего, следствие еще не 
окончено, и ' он попытается 
выкрутиться. Кто скажет, что 
он убил? Все разбежались, 
как зайцы, и никто не видел 
до конца, как все произошло. 
А он просто открыл ножом 
бутылку, да нож нечаянно со
скользнул с пробки и острием 
попал Дмитриеву в сердце. 
Кто скажет, что не так? Разве 
что следователь научит кого- 
нибудь дать против него по
казания. «Но я так не остав
лю,— думал Паршуков.— В
Москву буду писать».

«Убийца!» Когда приехав
шая мать швырнула это сло
во камнем в его душевную 
тину, лицо Паршукова на ка
кое-то мгновение очеловечи
лось страданием. Но лишь на 
мгновение.

Все значение слова «убий- 
UÄ» пришлось осознать за сы
на его матери. Не один раз 
Юлия Степановна задавалась

Павла Ганцева в жизни всегда окружали друзья — в шко
ле, уфимском техникуме, студенческом стройотряде, в полку 
десантников, с которыми служил в Афганистане.

Со времени возвращения домой, в Башкирию, минул год. 
Павел стал работать инструктором Орджоникидзевского райко
ма комсомола. Предложение заняться военно - патриотическим 
воспитанием молодежи принял без колебания. Еще в полку 
Ганцев не раз встречался с ребятами, которые не были гото
вы к службе в армии и физически, и морально. Помочь им, 
передать свой опыт — такую задачу он ставит теперь перед 
собой.

НА СНИМКЕ: у Павла Ганцева (в центре) с «неформалами» 
отношения неординарные.

Фотохроника ТАСС.

БРАКОНЬЕРСТВО
ОТ МЕДИЦИНЫ
Меня возмутила заметка 

«На лечение в платную клини
ку», опубликованная 27 апре
ля, считаю ее провокацион
ной.

Болен я с 13 лет. Не один 
раз приходилось заново 
учиться ходить. 7 мая про
шлого года сделал «юбилей
ную» операцию — 20-ю. От 
инвалидности я отказался 15 
лет назад. Не на что было 
жить, не только лечиться.

Родившихся в 50-е годы на
зывают обманутым поколе
нием. Но и мы умеем обма
нывать. И работаем сверх 
положенного, и выглядим за 
двоих здоровых. Я даже до 
сих пор сплавляюсь по ре
кам. И делаю вид, что это 
легко и просто. Вынужден 
так вести себя, чтоб не уво
лили. Воюю с участковым те
рапевтом, чтоб не ложиться в 
больницу, и попадаю туда 
только на носилках. А тут 
еще эти платные поликлиники. 
Лечился в Трускавце, знаю. 
Истратил триста рублей не
известно на что. Вернулся, 
сделал операцию, влез в дол
ги и отдавал год.

У меня много друзей среди 
врачей. Лечился я у замеча
тельного человека Г. Копалова 
(он сейчас в Свердловске). 
На ноги меня первый раз по
ставил Г. М. Казаков. Это лю
ди, на которых хочется по
ходить. И если мне скажут, 
что они будут относиться к 
нам по-человечески за от
дельную плату, я их не пойму.

Платные клиники —- это 
браконьерство от медицины. 
Нормальное отношение к 

вопросом, почему же все- 
таки ее Сережа совершил 
убийство.

—Первые месяцы после появ
ления на свет Сережа был ка
ким-то вялым, как будто пол
ностью не очнулся от утроб
ной жизни,— рассказывала она 
мне.— Кто-то из родственни
ков посоветовал подкидывать 
Сережу в воздух, побольше 
тормошить его, трясти. Мы 
так и делали. Подкидывали 
ребенка в воздух, трясли его, 
тормошили. Вот, наверное, и 
стрясли ему мозги набекрень.

В чем только не ищут бед
ные матери причину социаль
ной ущербности своего дитя. 
Пожилая женщина мучительно 
думала, где же она упустила 
сына. Рос единственным ре
бенком. Достаток в семье был 
завидный. И она и муж — ува
жаемые люди, не последнюю 
роль в жизни города играли. 
Были, конечно, в ее с мужем 
отношениях и свои сложно
сти. Но в какой семье их не 
бывает? Да, не последнюю, 
видимо, роль в становлении 
сына-преступника сыграл ее 
муж. Эгоистичный, жестокий 
человек. Без ремня, она со
гласна, в воспитании ребенке 
не обойтись. Но не следовало 
ему все-таки хлестать его так 
сильно из-за каждой двойки 
в школе, чтобы потом неде
лю искать по подвалам. Мо
жет быть, из-за этих порок 
Сергей рос трусливым, лжи
вым и каким-то несамостоя

своей работе, чтобы не спу
стя рукава, и не л ль бы сме
ну отсидеть, — должно ре
шить все проблемы. И я ни
сколько не был бы против 
повысить зарплату медикам. 
Пусть даже за счет повыше
ния профсоюзных взносов. 
Но великодушие и милосер
дие за чистоган — это стыдно.

А лекарство по дорогой це
не? Сейчас все лекарства по 
дорогой цене. Я не согласен 
платить лишний раз за дефи
цит, если это и лекарство. Из
жить дефицит. При мне как-то 
сказали, что больные — народ 
эгоистичный. Да, любой слабый 
требует другого отношения. 
Но это не значит, что мы на 
каждом перекрестке кричали: 
пожалейте нас, и не трясем 
своими язвами и шрамами. Не 
нужно мне милосердие за 
рубль. Тем более, что мне это
го рубля не дают заработать. 
В медицине, как нигде в дру
гом месте, не должно быть 
равнодушных и бездарных лю
дей, прикрывающихся дипло
мом медика. Так что я — 
категорически против платных 
клиник.

Ю. ТАРАСОВ.
Нижний Тагил.

ЖДУ
С НЕТЕРПЕНИЕМ

Я целиком и полностью 
присоединяюсь к мнению, что 
Свердловску нужна платная 
поликлиника с высококвали
фицированными специалиста
ми. Иногда оказываешься про
сто в безвыходном положе
нии, особенно если дело ка
сается узких специалистов. В 
других городах давно уже 
есть платные поликлиники и 
даже медицинские коопера
тивы. В Воронеже, например. 
А у нас — сколько я живу в 
Свердловске — столько и 
слышу, что городу нужна 
платная поликлиника, но воз 
и ныне там.

Н. БОГОМОЛОВА.
Свердловск.

тельным. Как ей было обид
но, когда случайно узнала, 
что сверстники Сергея прозва
ли его «козел». Не любили, 
не уважали Сергея товари
щи. А школа не разобралась, 
упустила мальчика. Вот с ко
го надо спрашивать в первую 
очередь. Юлия Степановна 
всякий раз, когда вспоминала 
Сережину школу, приходила в 
сильное волнение. Ей было 
некогда глядеть за сыном. 
Работа. Работа. Когда по шко
лам ходить? Когда за сыном 
смотреть, если отца урезо
нить времени не хватало. Ведь 
до чего довел! Ее, всеми ува
жаемую женщину, пьяную в 
подвале соседи подобрали. 
Ладно, этим дело кончилось, 
а то ведь до петли почти до
вел. Если бы не слезы Сереж
ки, испугавшегося, что она 
действительно пойдет и пове
сится... Надо было, видимо, 
с извергом - мужем сразу 
развестись. Да сунуть ему 
сына. Пусть бы, не зная 
сна и покоя, перевоспитывал 
его. Один. Да и мог ли от 
такого отца хороший человек 
родиться? Какой отец — такой 
и сын вышел. Загубил он ей 
жизнь, загубил и своему сы
ну. Юлия Степановна тяжке 
вздохнула. Не забыть бы ) 
следователя спросить недо* 
стающую магнитофонную кас 
сету...

Н. НИКОЛАЕВ, 
старший следователь 

прокуратуры.
Верхняя Льпима.
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НА СМЕНУ!

ОПАСНЫЕ ЛОЖНЫЕ СТЕРЕОТИПЫ
мешают лидерам западных государств понять политику
В канун визита в Москву 

президент Рейган в интервью 
советскому телевидению со 
ссылкой ла Ленина заявил о 
давних кознях Советского 
Союза: использовать в каче
стве плацдарма Латинскую 
Америку, дабы «последний 
оплот капитализма — Сое
диненные Штаты сам упал в 
наши протянутые руки как 
созревший плод». Цель? Соз
дание «всемирного коммуни
стического государства», от 
чего руководители КПСС от
казались, оказывается, сов
сем недавно.

Не впервые президент 
США приписывает Ленину 
утверждения, которые осно
ватель Советского государ
ства не делал, да и не мог 
сделать, будучи первопро
ходцем в проведении поли
тики мирного сосуществова
ния государства социалисти
ческого с капиталистически
ми. Тем не менее около трех 
лет назад Рейган, вновь на
весив Советскому Союзу яр
лык «империи зла», вложил 
в уста Ленина такой агрес
сивный афоризм: «Мы зах
ватим Восточную Европу.

Мы мобилизуем орды азиа
тов. А затем мы вступим в 
Латинскую Америку, и нам 
не придется захватывать Сое
диненные Штаты: они упа
дут нам в протянутые руки, 
как перезревший плод».

Тогда заведомая ложь 
вызвала законное возмуще
ние советских людей и кон
фуз в среде американской 
общественности. Сколько ни 
рылись в библиотеке кон
гресса, сколько ни штудиро
вали ленинские работы, так 
и не обнаружили злонаме
ренной «цитаты». Газета 
«Нью-Йорк тайме» вначале 
высказала предположение, 
что «цитата» могла всплыть 
в памяти президента из ста
рого кинобоевика, но затем 
докопалась до истины: ис
точник фальшивки — кни
жица профашистского «Об
щества Джона Бэрча».

Уместно напомнить, что 
сказки о советских планах 
прищемить «уязвимое под
брюшье» США имеют дав
нюю историю и неизменно 
преследуют дурно пахнущие 
меркантильные цели. Так, 
более шести десятилетий

назад у южного соседа США 
возник конфликт с амери
канскими нефтяными моно
полиями. Государственный 
департамент поспешил обви
нить правительство Мексики 
в подрывных действиях под 
влиянием «Советской Рос
сии, Коминтерна и больше
визма» и пригрозил стране 
вооруженной интервенцией. 
16 ноября 1926 года заме
ститель государственного 
секретаря США Роберт Олдс 
созвал пресс-конференцию и 
выложил фантастическую ис
торию о некоем большевист
ском заговоре против США, 
центр которого — Мексика, 
а цель — захват Панамско
го канала. На следующий 
день многие американские 
газеты вышли под сенсаци
онными заголовками-. «Боль
шевистский заговор против 
Амерйки», «Красный заго
вор с целью захвата Панам
ского канала», «Коммуни
стический заговор против 
США в Мексике». В свою 
очередь Ассошиэйтед Пресс 
сообщило, о «стремлении 
большевиков к гегемонии» в 
районе, расположенном меж-

советской стороны 
ду США и зоной Панамско
го канала, и об' угрозе аме
риканским интересам в Ла
тинской Америке. Эта «сен
сация» открыла продолжаю
щуюся по сей день серию 
аналогичных фальшивок.

Первой избирательной кам
пании нынешнего президента 
сопутствовал назойливый 
рефрен: США «проморгали» 
Латинскую Америку, по кон
тиненту и особенно цент
ральноамериканскому пере
шейку «бродит призрак но
вой Кубы». Разработанный 
«мозговым центром» избира
тельной команды будущего 
президента документ «Новая 
межамериканская политика 
на 80-е годы», известный как 
«документ Санта-Фе», почти 
текстуально повторил бредни 
Олдса. Авторы «документа 
Санта-Фе» грозили карами 
Никарагуа, любому латино
американскому государству, 
избравшему Путь социально
го прогресса, и даже бур
жуазно - реформистским си
лам, которые-де потакают 
превращению Карибского 
бассейна в «марксистско-ле
нинское озеро». Вот на та

кой почве' и произрастают 
«цитаты» со ссылкой на са
мый весомый для советских 
людей авторитет.

Мнимое слово, вложенное 
в чужие уста, питает само
обман и, что хуже всего, 
враждебную политику под 
панический аккомпанемент: 
«Русские идут!» Целая на
ция становится пленницей 
заведомой лжи, и на фабри
ке грез штампуется образ 
врага.

Тешим, однако, себя на
деждой, что обращенный к 
советским людям антисовет
ский стереотип — инерцион
ная дань прошлому, некий 
политический анахронизм, 
изживаемый реальностью на- 
ших дней. Иначе президент 
Рейган, подводя некоторые 
итоги позитивного развития 
советско-американского диа
лога трех последних лет, 
вряд ли произнес бы при
людно на московской земле 
правильные слова: «Мы сде
лали первый шаг в созда
нии той системы взаимопо
нимания и личных связей 
между нашими обществами 
и людьми, которая столь не
обходима для устранения 
опасных ложных представле
ний и стереотипов».

К. ХАЧАТУРОВ, 
доктор исторических 

наук.
(АПН).

Болгарское солнце в ООН
ГДЕ АРАБИКА 
РАСТЕТ ЛУЧШЕ?

Расширяется экспорт 

вьетнамского кофе
Дегустационный зал в павильоне провинция Биньчит- 

хьен на ханойской Выставке достижений народного хо
зяйства всегдй полон. Посетители заходят сюда выпить 
чашечку вьетнамского кофе, выращенного на плантациях 
именно этой провинции Социалистической Республики 
Вьетнам. Он действительно особо ароматен и вкусен.

Кофе — сравнительно молодая сельскохозяйственная 
культура на Индокитайском полуострове. Он был завезен 
туда в середине прошлого столетия, прижился и культи
вируется успешно. Для Вьетнама это сегодня важная 
культура, в том числе с точки зрения экспорта. В прош
лом году плантации, занимающие в республике 80 тысяч 
гектаров, дали 32 тысячи тонн кофейных зерен. Влажный 
тропический климат и трудолюбие вьетнамских крестьян 
позволяют рассчитывать и на большее.

Вьетнамские специалисты провели целый ряд важных 
научных изысканий. Они опровергли прежнюю точку зре
ния, будто кофе лучше всего растет на почвах с преоб
ладанием красного базальта. Ученые доказали, что он не 
хуже чувствует себя на загрязненных землях, песчаных 
и даже" каменистых почвах, но при надлежащем их ув
лажнении. Многочисленные эксперименты свидетельст
вуют и о том, что для выращивания этой культуры вовсе 
не обязательны гигантские плантации. Достаточны и не
большие площади в специализированных хозяйствах с 
соответствующим климатом.

Производством кофе заняты во Вьетнаме десятки го
сударственных ферм, сотни кооперативов и тысячи спе
циализированных крестьянских хозяйств. Зерна вьетнам
ского кофе несколько меньшего, чем обычно, размера, и 
поэтому селекционеры заняты выведением таких сортов, 
которые превосходили бы остальные по другим «парамет
рам». отличались бы более высоким качеством, были 
устойчивы к болезням и вредителям. Сейчас в стране в 
основном получают три вида кофе: арабику, робусту и 
чари. Причем приоритет все больше отдается первому из 
них, так как весьма неприхотливые чари и робуста обла
дают недостаточными вкусовыми качествами и предназ
начаются в основном для технических целей.

Немаловажную роль в увеличении производства кофе 
играет и сотрудничество вьетнамских ученых со специа
листами СССР, ГДР и других стран—членов СЭВ. Пре
дусматривается создание совместных предприятий, пре
доставление Вьетнаму необходимого технического обору
дования, машин, материалов и технологии.

По мнению вьетнамских специалистов, поставки кофе в 
социалистические страны далеко не удовлетворяют су
ществующие потребности. С другой стороны, нынешний 
объем экспорта кофе не покрывает затрат на расширение 
его производства, ввод в строй новых мощностей. Поэто
му соглашения со странами СЭВ предусматривают ока
зание технического содействия Вьетнаму в расширении 
плантаций кофе к концу нынешнего столетия до 180 — 
200 тысяч гектаров и увеличение его ежегодного произ
водства до 100 тысяч тонн.

С. ЛУНЕВ. (ТАСС).

Школа резьбы по дереву 

Дома пионеров в Пернике

в несколько, 
строк

СООБЩАЮТ
разцов, которые найдут ши- ТОКИО. Повальные аресты 
роков применение в различ- участников захлестнувших 
ных отраслях народного хо- Южную Корею студенческих 
зяйства. Медалями и дипло- манифестаций произвела в 
мами награждены 105 экспо- пятницу полиция, которая 
натов. По многочисленным бросила мощные силы для

ПРАГА. Все, кто увлека- просьбам эта выставка прод- того, чтобы сорвать наме- 
ется конструированием, внед- лена еще на несколько дней, ценную на этот день их 
рением новейшей техники в ВЕНА. Ряд молодежных и встречу в учащимися. КНДР 
производство, спешат в эти студенческих организаций в районе Пханмунчжома в 
дни на выставку, которая Австрии выступили с заяв- разделяющей Корейский по- 
проходит в чехословацкой лением, в котором выдвига- луостров демилитаризован- 
столице. Многочисленные го- ется требование об освобож- ной зоне. Только по офици- 
сти с интересом знакомятся с дении выдающегося борца альным данным, за минув- 
достижениями молодежи: против расистского режима ший день были схвачены 
общереспубликанская вы- ЮАР Нельсона Манделы, 895 учащихся, в то время как 
ставка «Зенит» стала подлин- уже. 26 лет томящегося в общее число арестованных 
ным смотром достижений тюремном заключении. В за- за последние два дня пре- 
научно-технического твор- явлении, опубликованном в высило полторы тысячи че- 
чества тех чехословацких связи с 70-летием Нельсона ловек. Манифестации и ми- 
конструкторов, которые толь- Манделы, также подверга- тинги студентов прошли по 
ко начинают свою трудовую ются осуждению преступные меныией мере в 135 городах 
биографию. действия режима Претории, и других населенных пунк-

Свыше 2,5 тысяч экспона- политика которого означает тах по всей Южной Корее, 
тов наглядно отражают ши- непрекращающуюся крова- По подсчетам властей, чис- 
роту и диапазон технической вую войну против коренного ло их участников прибли- 
мысли- молодежи. По тради- населения, жестокое подавле- жалось к 30 тысячам че- 
ции финал выставки был пос- ние любых выступлений ловек.
вящен выявлению лучших об- борцов за свободу. (ТАСС).

нелегкий путь к зрителю
Интервью о советских фильмах и индийских любителях 

киноВ Мадрасе, как и в дру
гих городах Индии, самые 
крупные и броские реклам
ные объявления — это. как 
правило, киноафиши. Порой 
на них встречаются названия 
индийских кинолент, однако 
преобладают анонсы запад
ных, большей частью амери
канских фильмов. В нескон
чаемом их ряду за месяцы 
моего пребывания здесь 
лишь однажды промелькну
ло название советской кино
картины. Действительно, в 
местных кинотеатрах наши 
ленты демонстрируются 
крайне редко.

Почему они не популярны 
в Индии? С этим вопросом я 
обратился к С. Кришнасвами 
— руководителю посредниче

ской фирмы, которая вот 
уже более четверти века за
нимается прокатом советских 
фильмов на юге Индии. Бы
ли и другие посредники, ко
торые в те или иные годы 
связывали свои надежды с 
советской кинематографией. 
Однако очень скоро они ра
зочаровывались и прерывали 
деловые связи с советскими 
киноорганизациями. Лишь 
С. Кришнасвами не теряет 
надежд, хотя финансовое 
его положение довольно сло
жное.

— Дело в том, — поясня
ет С. Кришнасвами, — что 
в последнее время советское

кино на юге Индии представ
лялось в большинстве случа
ев фильмами десятилетней 
давности, такими как: «Моя 
любовь, моя печаль», «Ро
манс о влюбленных», «Та
бор уходит в небо» и дру
гими. Среди имеющихся в 
нашем распоряжении 250 со
ветских кинолент есть кар
тины, и их немало, о кото
рых наверняка уже не пом
нят не только массовый со
ветский зритель, ко и спе
циалисты.

— Что нужно предпри
нять, чтобы исправить соз
давшееся положение?

— Прежде всего необходи
мо обновить фильмофонд, и 
мы уже работаем в этом на
правлении. Начиная с прош

портрет художника

КЕРАМИКА УЧИТСЯ
БЫТЬ ИСКУССТВОМ

...Взгляд на композицию «Трое» не может и 
не должен быть односторонним. Вот таи, с 
одной точки, к примеру, она видится спокой
ной близостью, смотрится как размышление. 
Шаг в сторону, и взгляду открывается вторая 
сторона мужского лица, а в ней катастрофа, 
зияющий провал судьбы, наскоро заклеенный 
каким-то чудовищным пластырем... Фактурная 
же поверхность «Дамы» не пострадала. И да
же кошка, присутствующая на этой иомпози-

ВАМ показалось, что 
речь идет о скульптуре?

Ошибиться немудрено, но 
речь — о керамике. Совре
менная керамика среди дру- 
гих видов изобразительных 
искусств отнюдь не Золушка. 
Жанровый ее диапазон ра
мок не имеет. Ей по плечу 
утилитарное и станковое, де
коративное и монументальное. 
Она не только впитала мно
гое, скажем, от живописи или 
скульптуры, но уже в 70-е го
ды научилась и влиять на них, 
диктовать им даже. Причем 
диктат этот возник из пара
докса. Ведь, вроде бы, всем 
понятно, что сама по себе ке
рамика не может быть ни жи
вописью, ни скульптурой. А 
выставочный опыт двух пос
ледних десятилетий (Доказы
вает, что может. Но... только 
в совокупности, и даже не 
синтеза, а какого-то лишь ей 
ведомого сплава собственной 
памяти и бытия.

Это нынче говорят — кера
мисты, а когда-то, еще десять 
веков назад, на Руси называ
ли их хорошим, да к тому же 
звонким словом «керамель- 
ники». Слово то — одновре
менно ласковое и озорное,

таило, соединяло в себе мно
гое, но прежде всего — игру 
и работу, руки и глину.

Глина... Она неисчерпаема, 
а потому щедра и может быть 
какой угодно. То дышит соб- 
стзенной плотью, обнажив 
свет и суть материала, как бы 
гордясь своею простотой. А 
может сверкать глазурями, 
вспыхивать люстром, ошелом
лять фактурами, кичиться рос
кошью.

Долгое время я не ощу
щала потребности взглянуть на 
керамику серьезно (простите, 
но я имею в виду керамику 
нашу, местную). То, что при
сутствовало обычно на сверд
ловских выставках, к этому, к 
сожалению, не побуждало. А 
то, что удавалось видеть в 
других городах (в Ленингра
де, в Прибалтике), помимо за
кономерного восхищения, все
гда вызывало еще и горечь, 
как невозможное, недостижи
мое для Свердловска, не име
ющее повода к рождению. 
Для того, чтобы считать ина
че, в городе должен был поя
виться Художник. Думающий, 
настоящий, мечтающий о гли-

ции, несмотря на разорванность (буквально?) 
тела, на «дамской половине» чувствует себя 
вполне уютно. Раскраска «Дамы» — мак пуд
ра, косметика, Его обугленность и остов. 
Она —из круглящихся форм, Он — из углов, 
прямых, рубленых. И своеобразная компози
ционная отчужденность Ребенка, который не
понятно с кем из них, и это его выбор... Вот 
почему триптих «Трое» — и диалог, и отчуж
дение, сближенность и разрыв одновременно.

не и влюбленный в нее. И он 
появился.

Его имя Владимир Миронец, 
а выставка, которая открыта 
сейчас в Свердловском музее 

• изобразительных искусств 
(Вайнера, 11), завоевана им за 
непостижимо короткий срок.

ОН УВЛЕКСЯ керамикой 
лишь в 1981 году, побы

вав на выставке лидера мос
ковской школы Валерия Мало- 
леткова, и там уверовал, что 
керамика — не только и не 
столько прикладничество, 
сколько возможность мыс
лить. А дальше все, что он 
сделал, он сделал сам, без 
учителей, без помощи и сове
тов, и даже без особого доб
рожелательства к его помыс
лам стать керамистом. Он по
смотрел все, что можно было 
посмотреть у нас: съездил в 
Таволгу (завод художествен
ной керамики), в Богданович 
(фарфоровый завод), побызад 
в Ленинграде.

Его первые работы доста
точно банальны, все с роспи
сью, и это неудивительно — 
ведь в начале своего творче
ского пути Миронец отталки
вался (явно «переболев» ею)

Девиз международного детского движения 
«Знамя мира» — «Единство, творчество, 
красота» —- служит для объединения мил
лионов детей изо всех уголков земного ша
ра. Их многоликое творчество адресовано 
матерям и отцам, братьям и сестрам, всем 
тем, кто в силу естественных законов вер
шит нынешние судьбы мира. Ведь если де
ти — это будущее планеты, то ее нынешний 
день — взрослые.

Послание в защиту мира и счастливого 
детства — декоративное панно, сделанное 
воспитанниками школы разьбы по дереву 
болгарского города Перники по заказу Бол
гарского национального комитета ЮНИСЕФ. 
Панно подарено ООН и будет выставлено в 
детском зале нового здания организации в 
Нью-Йорке.

Школа резьбы по дереву городского Дома 
пионеров в Пернике существует несколько 
лет. Ее воспитанники — дети в возрасте от 
7 до 14 лет. Они участвовали в междуна
родных детских ассамблеях 1983 и 1985 го
дов, а также их работы выставлялись в 
Москве и Ереване.

Инициаторами создания панно были сами 
учащиеся. Конечно, специфика этого вида 
прикладного искусства требует помощи 
преподавателей. И сосна — дерево, широко 
распространенное в Болгарии, — становит
ся послушным материалом в детских ру

слах. Для маленьких умельцев невозможного 
не существует: панно — настоящая сказка 
из дерева. Рыбы плавают в море цветов и 
подсолнечников, над ними жужжит пчела, 
на заднем плане старинный дом с обитате-

лого года у нас появились 
13 новых для нашего регио
на советских фильмов. Но и 
среди них мало, к сожале
нию, по-настоящему захваты
вающих лент. способных 
привлечь внимание массово
го индийского зрителя. Его 
зачастую не волнует сама 
тематика предлагаемых ему 
картин, к примеру, таких, 
как «Юность гения», «Аква
навты» и так далее. В Индии 
большое число малограмот
ных людей. Из них, кстати, 
и состоит в основном наша 
огромная армия кинозрите
лей. Кино для них один из 
немногочисленных источни
ков информации, ведь газе
ты, журналы они не чита
ют, поскольку неграмотны, 
телевизор не смотрят, пото
му что его не имеют. Так 
вот, английский язык, на ко
тором говорят с экрана ге
рои советских фильмов, для 
такой категории зрителей ма
лодоступен. Я не спорю, пе
ревод с русского на англий

от московской школы керами
ки. Сегодня ему эмоциональ
но ближе ленинградская шко
ла, ее тяготение к форме- 
образу. Но и росписи, не са
мого высокого вкуса, как вы
яснилось, тоже были необхо
димы. Пройдет немного вре
мени, и случайные, на первый 
взгляд, импульсы дадут сов
сем иной результат.

Один год отделяет «Осень 
над Турой» от «Осеннего кли
ча», а матовые глазури уже 
заменили роспись. В послед
ней из названных работ ест© 
все: и цвет, и форма, и про
странство многомерное. Оно 
то лихо закручено вовнутрь

(почти в воронку), где пейзаж 
слегка намечен рельефом до
мишек; где журазли уже 
не реальность в небе, а звук 
в нем, шелест крыльев — 
символ присутствия. Компо
зиция же в целом активно ра
ботает и на внешнее простран
ство, упрямо и гордо живет 
в выставочном, как утвержде
ние формы и пластичности.

Между этими двумя компо
зициями был сделан, пс^алуй, 
самый определяющий для Ми
ронца выбор. Знак свободы 
принес ему триптих «Хлебные 
колеса» (шамот, матовые гла
зури). Именно он стал дорогой 
уже в известное, в выбранное,

лями в причудливых костюмах. В подне
бесье реет воздушный змей, рядом парит 
Пегас на колесиках, машет крыльями вет
ряная мельница... Яркие лучи солнца осве
щают фигуры мальчика и девочки, которые 
открывают перед нами этот чудесный мир, 
приглашая своих сверстников разделить их 
радость.

По сути, отдельные элементы композиции 
символизируют в то же время виды деятель
ности ЮНИСЕФ: здравоохранение, образо
вание, охрану материнства и природной 
среды.

Школа резьбы по дереву в Пернике — 
одна из 1500 специализированных школ 
изобразительного искусства, где дети учатся 
рисовать, овладевают различной техникой, 
устраивают выставки. Популярностью поль
зуются народные ремесла гончарное дело, 
резьба по дереву, вышивка. В движение 
«Знамя мира» активно включаются музы
канты, литераторы, спортсмены, поклонники 
разных видов искусства. Сейчас все они в 
предстартовой лихорадке — в июле в Со
фии состоится четвертая Международная 
детская ассамблея. Тогда «хозяевами» бол
гарской столицы станут тысячи малень
ких гостей. Они будут сегодня петь, плясать, 
рисовать, играть, учиться творить и жить 
вместе, чтобы завтра созидать мирное бу
дущее — для своих собственных детей.

СИЛВИЯ МУТАФЧИИСКА. 
Агентство София Пресс.

НА ФОТО: дети школы резьбы по 
дереву под руководством художника Ге
оргия АНГЕЛОВА создают декоративное 
панно по заказу ЮНИСЕФ. Панно будет 
установлено в новом здании ООН в Нью- 
Йорке. Размеры его — 2,5 на 1,5 м.

ский делается качественно, 
это хороший литературный 
язык. Но он слишком сло
жен для нашего массового 
зрителя. А в советских филь
мах, как правило, диалоги и 
монологи занимают немало 
места. »Может быть, стоило 
бы подумать о дублировании 
лент на основные индийские 
языки. Издают же на этих 
языках некоторые советские 
журналы и газеты. Кроме 
того, много лучшего желает 
и качество записи, звук сла
бый, мешают восприятию 
посторонний шум, треск.

— В советском кино есть 
немало приключенческих 
фильмов, действие которых 
развивается стремительно...

— Не забывайте о +ом,— 
возражает Кришнасвами, — 
что в кинотеатрах Индии 
демонстрируется огромное 
количество американских бо
евиков, детективных лент, 
фильмов ужасов, созданных 
на высоком профессиональ
ном уровне. К сожалению;

в желаемое. Здесь есть еще 
следы «натурстиля», но образ
ное начало уже сильнее. 
Здесь появился собственный 
колорит — глуховато-теплый— 
тот, что в дальнейшем будет 
определять и психологию, и 
настроение его работ, здесь 
нашлась архитектоника.

Если первые его вещи, та
кие, как «Ритм БАМа» (шаллот, 
эмаль, роспись, 1985), пред
ставляют собой еще сугубо 
ритмические композиции, по
строенные на динамике форм, 
на контрастном сопряжении 
волевого пластического начала 
с лирической по характеру и 
цветовом своей насыщенности

на их фоне советские кино
картины подчас смотрятся 
как бледные копии.

И все же я верю в возмож
ности советского кино. С 
1973 года я регулярно бываю 
в Советском Союзе, прини
маю участие в Московском и 
Ташкентсйом кинофестива
лях. За эти годы познако
мился со многими советски
ми кинематографистами. Это 
в основном люди талантли
вые, творческие, профессио
налы, от которых можно 
ждать крупных, значитель
ных работ. Знаю я и б тех 
переменах, которые проис
ходят в советском обществе 
в целом и в советской кине
матографии в частности. Уве
рен, что в такой атмосфере 
должны появиться яркие про
изведения. которые будут 
интересны не только совет- 

■ скому зрителю, но и, скажем, 
индийскому.

Э. ХОДЖАЕВ, 
соб. корр. АПН.

Мадрас.

росписью, то полиптих «Купи— 
продам:», триптих «Долгие 
прогулки за чужой счет» — 
оба 1987 года создания, а так
же «Идол» (1983) — принад
лежат уже к иному уровню 
задач художника, к его попыт
ке решать в том же материа
ле и остросоциальные темы.

Девальвация духовности, пре
валирующее везде и во всем 
торгашество, обесценивание 
высшего и святого не могут не 
раните душу художника, не 
могут не беспокоить его. Мо
тивы, отражающие это волне
ние, проскальзывают в самых 
разных работах Миронца (где 
смешнее — «Кража», где сери- 
езнее — «Птицелов II»), но оп- 
ределяюще грозными становят
ся лишь в полиптихе «Купи — 
продам!». В нем пять частей. 
Одна состоит из руки, заклю
ченной в прямоугольную ра
му. Ее решение самое лобовое: 
руна в перчатке указательным 
пальцем двигает костяшки на 
счетах. На раму наброшено то, 
что фактурой своей имитирует 
ткань, холст. Что это? Размыш
ление о фондовских заказах? О 
способе жизни и заработках 
многих и многих художников? 
Может быть...

А композиция, изображаю
щая «нечто», похожее не то на 
клетку, не то на кожаный фут
ляр со шнуровкой; «нечто», но 
заглатывающее, из отверстия 
чего торчат и головы, и кры
лья птиц... Что это? То же са
мое? Может быть... А следую
щая? Композиция, соединив
шая две мужские полуфигу- 
ры. на фронтальной плоскости 
которой две руки в договари
вающемся жесте? Вот это — 
уже апогей торгашества и его 
всеобщности тоже.

Кот — кан ассоциация муж
ского начала, птица — женско
го; обнаженность рук и их 
«перчаточность»; плетения,ф,т- 
лярность, клеточносты в об
разной стилистике произведе
ний Миронца стали не просто 
навязчивыми рефренами, а 
символическими деталями, рас
крывающими, формулирующи
ми идею.

РЕДИ керамистов Сверд- 
лозска имя Владимира 

Миронца выделяется ясно, 
прежде всего тем, что работы 
его определяются сугубо се
годняшним пульсом мышле
ния. Тяга к станкозизму 
керамической пластики Мирон

ца не случайна. Она — след
ствие повышенного интереса 
художника к раскрытию пси
хологических ситуаций и в 
жизни, и в искусстве.

Социальйо - политическую 
тему продолжает и одна из 
лучших работ 1988 года созда
ния «Идо/.». Это триптих, впря
мую обдумывающий сталинизм. 
Триптих с триумфальностью 
кистей и лавров, с толпой — 
как стенограммой страха и по
клонения. А исполин в центре 
не то чтобы знаком нам, но его 
«т рибунальный» какой-то про
филь вызывает в памяти лишь 
одну ассоциацию, дикую имен
но в своей единственности, в 
чудовищности тождества:
Вождь-Палач.

Постамент фигуры — тон
нель, он же — ангар страха й 
пустоты, провал в необрати
мость. Но, что самое важное, 
мотив этой композиции — не 
сегодняшний доступ к фантам, 
не дань газетной сумятице, а 
боль собственной души и пе
ревернутая судьба отца, преж
де всего. Здесь его страх и 
свое отчаяние...

Ленинградский критик Мар
гарита Изотова в одной из 
своих статей очень точно, на 
мой взгляд, сказала: «Сов
ременное декоративное ис
кусство — это огромная твор
ческая копилка. Оно утрачи
вает свои родовые черты и 
учится быть искусством вооб
ще». Так вот Владимир Миро
нец из тех художников-при- 
кладников, кто учится именно 
этому. Ремесло его уже сло
жилось и так прочно утверди
лось за спиной, что он может 
позволить себе о нем не ду
мать. А то, что сейчас дикту
ют ему ум, руки и сердце, изо 
дня в день становится искус
ством. Его упорство в отстаи
вании прикладных видов как 
высоких оправдана и степе
нью этого упорства, и несом
ненной художнической талант
ливостью.

Н. ГОРБАЧЕВА, 
искусствовед.

НА СНИМКЕ: керамиче
ская композиция Владимира 
Миронца «Трое».
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• МОТОСПОРТ

УСПЕХ ХОЗЯЕВ
В Верхней Салде прошел 

традиционный мотокросс на 
приз Героя Советского Сою
за Л. А. Евстигнеева. Борь
бу за него вели гонщики из 
16 команд городов и посел
ков области.

Наибольшего успеха в со
ревновании добились хозяе
ва трассы — мотоспортсмены 
Верхнесалдинского металлур
гического производственного 
объединения, уверенно за
нявшие первое командное 
место. На призовых местах 
спортсмены спортивно-техни
ческих клубов Верхней Сал- 
ды и Кировского района 
Свердловска.

В личном зачете спортив
ное счастье было также на 
стороне хозяев, которые ста
ли победителями в трех клас
сах машин: В. Петров (50 
куб. см), А. Андросенко (500 
куб. см) и экипаж в составе 
В. Перминова и А. Рылова 
(650 куб. см). В других заез
дах первенствовали гости: 
свердловчанин М. Демидов 
(350 куб. см), Е. Родионов 
(250 куб. см) из Заречного и 
представитель Верхней Пыш
мы Ю. Антонов (125 куб. 
см).

По окончании гонки была 
разыграна спортивная экс
пресс-лотерея, организован
ная спортивно-техническим 
клубом ДОСААФ Верхнесал
динского металлургического 
производственного объедине
ния.

А. РЕШЕТНИКОВ.
Верхняя Салда.

• ФУТБОЛ

ПОСТУПЬ ЛИДЕРА
Команды, выступающее во 

второй зоне второй лиги чем
пионата СССР, провели очеред
ные матчи. Лидер — свердлов
ский «Уралмаш» — победил в 
Кургане местное «Торпедо»— 
2:1, нижнетагильский «Уралец» 
нанес дома поражение клуоу 
«Гастелло» из Уфы — 3:0.

Другие результаты тура:
«аимик» (Дзержинск] — «Ло

комотив» [Горький] — 0:0, 
«Дружба» (Йошкар-Ола) — 
«Динамо» (Киров) — 3:2,
«Старт» (Ульяновск) — «Кры
лья Советов» (Куйбышев) — 
0.3, «Зенит» (Ижевск) — «Тор
педо» (Набережные Челны)— 
4:2, «Рубин» [Казань] — «,ор- 
педо» [.ольятти) — 1:0, «Тор
педо» (Миасс) — «Металлург» 
[Магнитогорск) — 0:2.

• АВТОРАЛЛИ

СКОРОСТИ
НЕ СБРАСЫВАЙ...

В Свердловске завершился 
лично-командный чемпионат 
РСФСР по авторалли, в кото
ром принимали участие спорт
смены на 57 автомобилях ма
рок «Жигули», «Москвич», 
«Волга». Трасса длиною око
ло 600 километров, проходи
ла через Первоуральск, по ста
рому Тагильскому тракту и 
заканчивалась на автодроме 
ДОСААФ в Верхней Пышме. 
Трудные испытания ожидали 
автоспортсменов и на участ
ках ночного круга, проходив
шего по дорогам на озерах 
Глухое и Чусовское.

Далеко не все экипажи 
смогли закончить дистанцию 
ралли. Среди сошедших по 
причинам технической неисп
равности машин были и две 
зачетные машины команды 
нашей области. Командную 
победу одержали раллисты 
Куйбышевской области, кото
рых представляли здесь гон
щики ВАЗа, У свердловчан— 
11 место из 20 команд.

Экипаж наших земляков 
С. Мошков — С. Малков (они 
представители СТК Свердлов
ской птицефабрики), высту
павший в личном зачете, за
воевал звание чемпионов 
РСФСР нынешнего года по ав
торалли в 8 классе автома
шин. В абсолютном зачете 
чемпионата еще один наш ав
тодуэт В. Таланов — Л. Зы
рянов (Свердловский межоб
ластной центр ВАЗа) занял 
второе место. Второе место 
присудили им судьи и среди 
спортсменов, выступавших в 
7 классе машин. Члены сверд
ловского СТК «Автомобилист» 
А. Хлынов — С. Казанцев 
также были вторыми в клас
се автомашин «Волга».

В эти же дни был здесь 
проведен открытый чемпио
нат Свердловской области по 
авторалли «Урал-88». На старт 
вышло более 100 экипажей. 
В 10 классе автомашин побе
ду одержал также экипаж из 
СТК «Автомобилист» С. Ба
ранов — А. Поляков. А в 7 
и 8 классе машин первенст
вовали гости из Челябинска.

В. БЕЛОНОСОВ.

• «СПОРТПРОГНОЗ»
РЕЗУЛЬТАТЫ 24 ТИРАЖА

6
(11 — 12 июня)

1—2, 2 —X. 3 — 1. 4 — 1, 5 —X, 
-1, 7 — 1, 8 — 1, 9 — 1, 10 — 2,

— 2, 12 — 2, 13 — 2.
Примечание: первая цифра- 

номер пары команд. вторая 
цифра — исход встречи.

(ТАСС).

Повесть Юрия Полякова «100 дней до приказа» 
особенно широкий резонанс вызвала у воинов за
паса. Сегодня они размышляют о причинах неус
тавных взаимоотношений.

вымыл сер... Л ДАЛЬШЕ?
АРМИЯ В МИНИАТЮРЕ

Повесть Полякова не мо
жет оставить равнодушными 
тех, кто отслужил «срочную». 
Это потрясающе откровен
ный рассказ об армии, о èe 
законах. Не о тех положени
ях, что записаны в уставах 
Вооруженных Сил, нет — о 
законах казармы во всей их 
неприглядности.

В чем же здесь дёло? Л 
вспомните, как командир ба
тареи старший лейтенант 
Уваров отчитал Зубова пос
ле взбучки, полученной у 
замполита: «Не умеешь мо
лодых тихо воспитывать — 
я тебя буду воспитывать». 
После этого Зуб с полным 
сознанием собственной право
ты применяет к Елину свою 
«силовую педагогику».

Вот так, с молчаливого 
согласия уваровых (а их хва
тает в каждой части) суще
ствует пресловутая «дедов
щина». Внешне все это вы
глядит вполне пристойно, а 
то, что творится «за кулиса
ми», уваровы знать не хо
тят — так удобнее. Лишь бы 
все было «тихо». Это и есть, 
на мой взгляд, один из глав
ных корней неуставных вза
имоотношений.

В. ФЕДОРОВ, 
старший сержант 

запаса.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ТБИЛИССКИЙ РУССКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

им. А. С. Грибоедова 
(к помещении театра драмы) 
Сегодня ВСЕГО ЛИШЬ РАЗ —

И ТО ВО СНЕ... 
16-VI ГОРИ, МОЯ ЗВЕЗДА...

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ 
17-VI ЦЫГАН-ПРЕМЬЕР

ГОСЦИРК
БОЛЬШОЕ ЦИРКОВОЕ 

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ. 
Новый аттракцион

«ДРЕССИРОВАННЫЕ 
ТИГРЫ»

под руководством 
Алексея

КОНСТАНТИНОВСКОГО.
Начало представлений в 

19 час. 30 мин., по суббо
там и воскресеньям — в 
11 час. 30 мин., 15 и 19 час. 
30 мин. Кассы цирка рабо
тают с 10 до 20 час.
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС»
Новый цветной

художественный фильм 
«АССА» 

(две серии).

aq

ПОВЕСТКА была уже на 
руках, когда недавно 

уволившиеся в запас собрали 
нас в общежитии.

— Слушайте и на ус мотай
те. Если сразу поведете себя 
правильно — легче жить бу
дет.

И они часа три учили бу
дущих солдат уму-разуму: как 
отвечать на армейские шу
точки, как уклониться от «вне
урочных» ночных работ, как 
не стать для какого-нибудь 
«деда» «крайним».

И вот — первая ночь в бое
вом подразделении. По рас
сказам знали: спать не дадут...

— Подъем, что—не высы
паемся?

С кроватей уже соскакивали 
все, кому «положено».

— Тапчи надеть, на «взлет- 
ке» построиться. Считаю до 
трех! Раз!..

Это было похоже на кош
марный сон. До ума не до
ходило, что делают руки и 
ноги. Наконец, около трех ча
сов нас «отбили», сказав, что 
для начала хватит.

Сегодня об этом заговорили 
в открытую. Повесть Поляко
ва сделала попытку открыть 
нам глаза на то, что «дедов
щина» давно перестала быть 
случайным гостем в отдель
ных Н-ских частях. Она сфор
мировалась как социальное 
явление. А вот упоминать о 
ней вслух до сих пор счита
лось чуть ли не разглашением

Сеансы: 9-30, 12-30, 15-30.
В 19-30 

АРТ-РОК-ПАРАД 
«АССА».

С 16-VI сеанс 9-30 отме-1 
няется. Билеты возвращают
ся в кассу кинотеатра.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Золотоиска

тели.
САЛЮТ — Команда 33. 

Андрей Рублев (две серии). 
Опасное сходство.

УРАЛ — Соломенные ко
локола. Трое мужчин и мла
денец в люльке.

ТЕМП — Двойной капкан 
(две серии). Восемь с поло
виной (две серии).

СОВКИНО — Ьеглецы.
ДК им. ГОРЬКОГО — 

Филер.
МИР Друг.
ДРУЖБА — Окно спальни.

Конец вечности (две серии).
БУРЕВЕСТНИК — Бегле

цы.
СОВРЕМЕННИК — Сереб

ряная маска. Бирюзовое 
ожерелье.

ЮЖНЫЙ — Команда 33. 
В поисках пришельцев.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Окно спальни.

Редакция газеты «На смену!» выражает глубокое 
соболезнование сотруднику газеты Владимиру Фе
доровичу Олешко по поводу смерти его матери 

Марии Степановны.

фоторепортаж

И детства мир
счастливый

В центре Свердловска в двух 
шагах от площади 1905 года 
есть с виду небольшое зда
ние, на котором мраморная 
доска, а на доске надпись: 
«Здесь в 1917 году размещал
ся штаб Красной Армии». Вре
мя — это его свойство — оста
вило свои следы на улицах, 
домах и судьбах людей. Ныне 
в этом здании размещается 
центр художественного воспи
тания свердловского Дворца 
пионеров имени П. Морозова.

А результат работы пе
дагогов — выставки декоратив
но-прикладного творчества 
школьников города. Многооб
разие экспонатов и жанров 
[гобелен, кружево, вязание 
макраме, резьба по дереву, 
чеканка, роспись по металлу, 
керамика) заставило потру
диться смотровую комиссию

военной тайны. Будучи за вре
мя службы делегатом двух 
комсомольских конференций 
соединения, я с удивлением 
заметил: солдаты и офицеры 
с трибун говорили о чем 
угодно, только не о неустав
ных взаимоотношениях. Под
давшись стадному чувству, 
молчал и я. Поддерживал 
«традицию»... Повесть «Сто 
дней до приказа» наконец 
«вымела сор из избы». Хочу 
поделиться некоторыми сво
ими мыслями о вопросе, ко
торый она «ребром постави
ла» перед обществом.

Молодой солдат пришел в 
подразделение. Поначалу 
офицеры берут его «под кры
лышко», чтобы хоть как-то 
защитить от «стариков». Но 
это практически невозможно: 
ведь одновременно с ними 
«воспитание» новобранца на
чинают и «деды». И на их 
стороне оказываются главные 
козыри. Во-первых: «Выбирай, 
что выгоднее: год «отпахать» 
и потом отдыхать, или два го
да полы драить под взглядом 
офицера». Во-вторых: «Хуже 
стукача нет!» И самое глав
ное: новобранец подчинен 
офицеру, но жить-то ему в 
казарме, рядом с «дедушкой». 
А ведь редкий командир зна
ет, что творится у него в 
подразделении ночью: слож
ная и многоступенчатая си
стема «шухера» гарантирует 
от неожиданностей,— это вид
но у Полякова. И новобранец,

ЭКРАН — Ганг, твои воды 
замутились (две серии).

ЗАРЯ — Полет над гнез
дом кукушки (две серии). 
Холодное лето пятьдесят 
третьего... Вокзал для двоих.

РОДИНА — Новые ама-. 
зонки.

ЗНАМЯ — Серебряная 
маска. Подростки.

КОМСОМОЛЕЦ — Холод
ное лето пятьдесят треть
его...

СТРЕЛА — Сила любви 
(две серии).

ПРОГРЕСС — Загон.

ПОГОДА
16 — 17 июня . по области 

ожидается переменная об
лачность, местами кратко
временные дожди, грозы, 
ветер юго-восточный, 5- --10 
метров в секунду, при гро
зах до 20 метров в секун
ду. Температура воздуха 
ночью 11 — 16, в отдельных 
районах до 6, днем 24 — 29, 
17 июня на ’ юго-западе об
ласти 20 — 25 градусов теп
ла.

и отобрать экспонаты так, что
бы представить лучшие, задать 
уон для развития тех направле
ний, которые остались в мень
шинстве.

Интерес детей к прикладно
му творчеству безусловен. 
Нет района в нашем городе, 
который бы не принял участия 
в выставке. Вот, к примеру, 
коллективная работа кружка 
ленинского Дома пионеров и 
школьников, выполненная под 
руководством Ю. Карпачева 
«Арлекино». Простая аппли
кация, но какой труд, какая 
выдумка проявлены детьми, и 
так любая работа: будь то 
мягкая игрушка из кружка 
Т. Ходеесой или кружево из 
кружка Р. Лисовец. Во всем 
видны фантазия и любовь к 
своему труду.

Из разговора с сотрудника
ми «центра» узнаю, что воз
раст детей, участвующих в на
стоящей выставке, от 5 до 17 
лет. «Мир—детям земли»— та
ков девиз выставки. Ее экс
понаты говорят сами за себя: 
сказочный радостный мир 
здесь встречает каждого, при
шедшего взглянуть на эти ра
боты. И дело, на мой взгляд, 
не в том, что кто-то победит, 
главная победа — в творче
ском заряде, который, будем 
надеяться, не погасят жизнен
ные трудности в этих детях. 
Кто-то будет этим заниматься 
профессионально, а для кого- 
то это станет увлечением жиз
ни. Значит, будут выставки 
еще. И символично, наверное, 
что там, где был штаб во
енный, поселился «штаб» твор
ческий, мирный.

Штаб, где формируются ар
мии художников, скульпторов, 
всех тех, для кого служение 
искусству станет потребностью 
на всю жизнь. Это будут ар
мии добра и красоты...

В. НЕУСТРОЕВ.

НА СНИМКАХ: центр худо
жественного воспитания; рабо
ты ребят из группы мягкой 
игрушки и изостудии.

Фото М. КОРЯКИНА.

конечно, выбирает: выгод
нее— жить спокойно. И— 
принимает «дедовщину» как 
само собой разумеющееся, 
неизбывное и неминуемое, 
«Сознательная дедовщина», 
круговая порука не только 
«стариков», но и «молодых» — 
вот что самое страшное и 
цепкое, живучее, как сорняк. 
Это что касается солдат. А 
теперь об их начальниках.

— «Дедовщина» не нужна 
армии. Но так или иначе она 
была и есть,— услышал я от 
командира роты, с которым 
побеседовал незадолго до 
увольнения в запас.— Это си
стема. Мы ее только сглажи
ваем.

Не от хорошей жизни часть 
офицеров поддерживает «де
довщину». А потому, что тол
ком никто из них не знает, 
как бороться с ней. Уговари
вать — но ведь нас только и 
делают, что учат хорошему, 
начиная с яслей.

«...Нам оставалось служить 
всего две недели. И вот мы 
сделали «перевод молодых 
солдат». ...Сейчас я готов про
сить прощения. Я готов рабо
тать день и ночь, если бы 
можно было вернуть все 
назад».

Наверное, у каждого в ду
ше шевельнулся страх, когда 
перед строем прочитали пись
мо бывшего солдата А Коз
лова, осужденного за издева
тельства над молодыми сол
датами.

613455. Надеюсь познакомить
ся с симпатичной стройной де
вушкой с высшим нетехниче
ским образованием, хорошей 
хозяйкой. Мне 25 лет, рост 176, 
инженер, интересы разносто
ронние. Отвечу на письмо с фо
тографией.

360884. Хотел бы познако
миться с доброй спокойной 
женщиной с высшим образова
нием. Мне 29 лет, рост 172, об
разование выСшее. Увлекаюсь 
спортом.

610409. Мне 27 лет, рост 174, 
стройная, скромная, образова
ние высшее. Свердловчанка, 
согласна на переезд. Очень хо
тела бы создать счастливую 
семью.

0328. Мне 27 лет, рост 167, 
образование среднее техниче
ское, в браке не состоял, ма
териально обеспечен, прожи
ваю в одном из городов обла
сти, занимаюсь спортом, люблю 
музыку. Надеюсь познакомить
ся с женщиной в возрасте до 
27 лет, жизнерадостной и хо
зяйственной. Отвечу на пись
мо с фотографией.

610410. Мне 28 лет, рост 160, 
замужем не была, образова
ние высшее. Познакомлюсь с

Уважаемые товарищи’ Письма выбранным вами абонентам 
направляйте по адресу: 620040, Свердловск. Эльмаш, пер. Ка
линовский, 3. «Служба семьи», абоненту №... Тел. 34 52-31.

Сегодня свои рецепты пред
лагает шестиклассница Ната
ша НЕТУНАЕВА из Свердлов
ска.

САЛАТ «ВЕСНА»
Продукты : листья салата 

30 г, редис 30 г, огурцы све
жие 30 г, лук зеленый 20 г, 
яйца 10 г, сметана 30 г.

Салат нарезать на крупные 
части, редис и огурцы тонки
ми ломтиками. Овощи сме
шать и заправить сметаной, 
используя половину нормы. 
Оставшейся сметаной полить 
салат сверху. Украсить его и 
посыпать зеленью. Допускает
ся готовить салат и без огур
цов. В этом случае увеличи
вают норму редиса или сала
та.

ИТАЛЬЯНСКИЙ СУП
Продукты: 4 куска белого 

хлеба, 2 ст. ложки сливочно
го масла, 4 ломтика плавле
ного сыра, 3 стакана бульона, 
нарезанная петрушка.

Хлеб намажьте маслом и 
слегка поджарьте на сковоро
де. На каждый кусочек поло
жите ломтик сыра, накройте 
сковороду крышкой и жарьте 
до тех пор, пока сыр не нач
нет плавиться. Каждый кусо
чек хлеба положите в супо
вую тарелку, сверху вбейте 
по сырому яйцу и влейте ки
пящий бульон так, чтобы он 
лился на яйцо. Готовый суп 
посыпьте нарезанной петруш
кой.

МАННЫЕ БИТОЧКИ
Густую манную кашу, сва

ренную на молоке (на пор
цию: 25 граммов манной кру
пы, 100 граммов молока), ос
тудить, добавить яйцо, сахар 
(на порцию: яйца, чайная
ложка сахара), тщательно раз
мешать и сделать биточки. 
Чтобы не приставали к сково
роде, хорошенько обсыпать 
солчеными сухарями и обжа
рить с двух сторон. Подавайте 
биточки к столу теплыми, по
лейте их сметаной, вареньем.

Но какова же была реакция 
на письмо? Козлов был при
нят за невезучего, который 
«попался». А мой сослуживец 
А. Чатинян сказал по поводу 
его раскаяния:

— Был бы на его месте 
ты — тоже стал бы плакаться!

Через несколько дней «пе
ревод» состоялся и у нас. А 
вскоре на неуставных взаи
моотношениях поймали - сер
жанта из соседней роты. Был 
суд. Начались бесконечные 
встречи с юристами, поток 
фильмов, в которых комсо
мольский актив Н-ского под
разделения горячо осуждает 
этакого одиночку-нарушителя, 
преступившего закон... Но ведь 
все эти выстрелы — вхолостую! 
Они лишь «сгладят систему», 
сделают более осторожными 
«дедов», но сорняк вырвать 
не смогут. Может оказаться 
холостым и выстрел Юрия 
Полякова, несмотря на всю 
свою громкость. Ведь сор вы
метают не для того, наверное, 
чтоб им полюбоваться. И да
же не для того, чтобы уко
ризненно покачать головой. 
Его надо просто выбросить 
вон! С. ЗУЕВ,

студент УрГУ.

Следующий номер нашей га
зеты выйдет 17 июня.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

одиноким мужчиной (можно с 
ребенком).

360257. Мне 25 лет, рост 164, 
образование среднее, характер 
мягкий, покладистый, вредных 
привычек нет, увлечения — фо
тография, садоводство, книги, 
кино. Свердловчанин, матери
ально обеспечен. Хотел бы по
знакомиться с девушкой или 
молодой женщиной с целью 
создания семьи. Ценю вер
ность, искренность, порядоч
ность, трудолюбие. Буду рад 
получить письмо.

360252. Для создания семьи 
познакомлюсь с молодой жен
щиной в возрасте до 32 лет 
(можно с детьми), имеющей ус
ловия для совместной жизни. 
О себе: 29 лет, рост 184, обра
зование среднее техническое, 
разведен, не курю, не пью, ув
лекаюсь туризмом.

0109. Хочу познакомиться с 
мужчиной добрым, самостоя
тельным, желающим иметь 
семью и преданную жену. О 
себе: 33 года, рост 158, внеш
ность обыкновенная, люблю де
тей, проживаю с родителями в 
небольшом городке под Сверд
ловском.

приглашают учиться
ХУДОЖЕСТВЕННОЕ ПТУ № 42

ПРИГЛАШАЕТ
юношей и девушек, окончивших 8 и 10 классов 
средней школы, а также уволенных в запас из 
рядов Советской Армии.

Лица, окончившие 8 классов, принимаются для обучения 
профессиям;

печатник высокой печати; наборщик ручного и машин
ного набора; ювелир (принимаются лица не моложе 15,5 
лет со свердловской пропиской), огранщик драгоценных и 
полудрагоценных камней (принимаются сведрловчане), рез
чик по художественной обработке камня (принимаются ли
ца со свердловской пропиской); телефонист междугородной 
телефонной связи (принимаются лица со свердловской про
пиской).

Срок обучения по этим профессиям — 3 года.
Выпускникам выдается диплом о среднем образовании с 

указанием полученной профессии.
Стипендия — 30 рублей в месяц. Учащимся, успевающим 

на «4» и «5», стипендия повышается' на 15 — 25 процентов.
Лица, окончившие 10 классов, принимаются для обуче

ния профессиям.
огранщик алмазов в бриллианты (принимаются лица со 

свердловской пропиской Стипендия — 70 рублей); ювелир 
(принимаются лица со свердловской пропиской. Стипен- 
"ия __ зо рублей); телефонист междугородной телефонной 
связи (иногородним предоставляется общежитие. Стипен
дия — 30 рублей);

оператор книжного переплетно-брошюровочного агрегата 
(иногородним предоставляется общежитие. Стипендия — 
70 рублей).

срок обучения по этим специальностям — 1 год;
Во время производственной практики выплачивается до

полнительно к стипендии до 50% заработанных сумм.
По окончании учебы предоставляется работа на Сверд

ловском ювелирном заводе, в производственном объедине
нии «Уральские самоцветы», объединении «Полигра
фист», издательстве «Уральский рабочий», на Свердловской 
л е к.!\ городной телефонной станции.

Для поступления необходимы документы: заявление на 
г е училища, медицинская справка (ф. 286), шесть фо
токарточек, справка с места жительства, свидетельство или 
аттестат об образовании.

Приемная комиссия работает ежедневно с 9 до 18 час. 
Перерыв — с 13 до 14 час.Адрес училища: 620067, г. Свердловск, ул. Блюхера, 5а. 
Трамвэи .№ 4, 8, 13, 18, 22, остановка — «Восточная», № 16, 
20 23 26. остановка — «Блюхера». Телефоны: 44-00-40,
44-18-71, 57-43-92.

•
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ЭЛЕКТРОТЕХНИКУМ СВЯЗИ 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

на платные подготовительные курсы для поступления 
в техникум. Принимаются лица, имеющие среднее 
образование.

Начало занятий' — 4 июля. Общежитие предостав
ляется.

Адрес: 620000, Свердловск, ул. Репина, 15. Оста
новки. транспорта: авт. — «Техникум связи», тролл.— 
«Репина».

Телефон 72-15-04.

Новые услуги 
Сберегательного банка!

ЧЕКОВАЯ КНИЖКА - 

ЭТО СОВРЕМЕННО!

Сберегательный банк СССР предлагает вкладчикам 
новую форму расчетов за промышленные товары и услу
ги — чековую книжку.

Чековая книжка может быть выписана на ваше имя 
в учреждении Сберегательного банка, где вами открыт 
счет по вкладу до востребования, на любую сумму в 
пределах остатка по вкладу. При этом сохраняется по
рядок совершения операций по вкладам и доход по 
ним в виде процентов. Книжка содержит 12 ч'еков.

Чеками можно рассчитаться за промышленные то
вары в магазинах государственной и кооперативной 
торговли, за.все услуги, предоставляемые различными 
предприятиями и организациями, при покупке желез
нодорожных и авиабилетов.

Чек на оплату товара или услуги выписывается на 
любую сумму — в рублях и копейках — в пределах 
остатка по чековой книжке.

При необходимости владелец может получить по 
ней наличные деньги в любом учреждении Сберега
тельного банка Советского Союза.

Областное управление 
Сберегательного банка СССР.

И ГИТАРА
ВТ ЛЮБИТ 

СКВОЗНЯКОВ!
Сквозняки, слишком влажный и сл.’шком сухой 

воздух вызывают разбухание или усыхание ее дета
лей. гриф коробится, трескаются деки, ржавеют метал
лические части

ЗВУК ГИТАРЫ ПОРТИТСЯ!
ЧТОБЫ ЗВУК ГИТАРЫ БЫЛ ЧИСТЫМ, 

храните инструмент (лучше в чехле или в футляре) 
в помещении с температурой от 10 до 20сС и влаж
ностью около 50%, не ближе 1 полутора метров от 
окон, дверей и отопительных приборов, берегите ги
тару от прямых солнечных лучей летом, а зимой — 
от холода.

Вы недовольны звучанием своей ги
тары — закажите новую на 
сылторга» и сразу храните ее

Стоимость гитар — от 22 
до 30 руб. (без расходов по 
пересылке).

Заказы шлите по адресу: 
620068. Свердловск, улица 
Учителей, 38.

«НА СМЕНУ!»
ИНДЕКС 53800

Выходит ежедневно, кроме 
воскресенья и понедельника.

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи, агентства «Союзпечать».

620219, СВЕРДЛОВСК, 

ГСП 153, ул. ТУРГЕНЕВА, 13» 

12-й ЭТАЖ. 

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 

«НА СМЕНУ!».
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